

NUESTROS COLABORADORES

Perfiles de sindicalistas:

Seguí, Pestaña

Francisco Madrid, redactor de «El Sol» en la delegación de Barcelona, quiere escribir un folleto sobre la sindicación forzosa y me invita a colaborar en él. Yo le pregunto lo que hay que hacer para complacerle y me dice:

—Vaya usted esta noche al gobierno civil y hablaremos con el señor Martínez Anido. Mañana visitaremos a Seguí y a Pestaña en la cárcel.

Esto de la sindicación legal forzosa está actualmente en la orden del día. El primer paso de esta sindicación está en parte dado. Me refiero a la cuestión previa del censo obrero. El segundo paso lo dió el gobernador en su reciente viaje a Madrid. El señor Martínez Anido presentó al gobierno las notas preparatorias para articular a patronos y a obreros según su profesión o según su gremio, como dice el general.

—Por el mero hecho de estar un obrero o un patrono inscrito en el censo,—nos dice el general en voz baja—quedará dependiente del sindicato de su oficio o profesión. Habrá naturalmente cuestiones a resolver, diferencias a solventar entre el sindicato patronal y el sindicato obrero del mismo ramo. Estas diferencias serán resueltas por los mismos elementos productores, mediante tribunales mixtos de patronos y obreros. Se acabará por tanto el sindicato católico y el libre y el amarillo y el rojo. No habrá más que sindicatos profesionales. Y sobretodo no habrá organismos—ni Federación Patronal ni Sindicato Único—que abarquen en un núcleo los sindicatos particulares, coordinándolos y dándoles dirección. Los sindicatos profesionales serán autónomos. No tendrán, encima de ellos más que la soberanía del Estado.

Esta teoría, mejor dicho esta suposición, porque no pasa de ser una suposición el querer construir una cosa sin una base previa, presupone lo siguiente:

1.º Que el Estado Español es un organismo que tiene por norte la justicia, que es un organismo independiente de toda categoría económica. 2.º Que el obrero al trabajar y el patrono al dirigir su fábrica realizan actos meramente profesionales, extraños, en realidad a toda política. Digámoslo con otras palabras: se supone primero que el Estado está dirigido por personas de todas las categorías económicas, cuando en realidad no está dirigido más que por muchos núcleos plutocráticos y segundo, se cree que el patrono y el obrero no son más que abstracciones dotadas de unas cuantas necesidades de orden profesional y nada más que profesional cuando de hecho, tiene más contenido político la organización de un taller o una demanda obrera, que cien artículos de fondo, y cien mítings electorales.

—Pero estas necesidades o aspiraciones extraprofesionales—nos objeta nuestro amigo—podrán realizarse los obreros en los partidos políticos existentes o futuros.

—No, evidentemente. La fuerza del sindicalismo es una política. La renuncia que han hecho los obreros a tener concejales, diputados y electores no es la política más fuerte de todas, la menos expuesta al contagio inmoral? Y luego, hay la parte positiva. El sindicalismo aspira a construir la ciudad sobre otros moldes, que son distintos naturalmente de los moldes a que aspira toda organización que ha pactado con el pasado y con el presente. Los sindicalistas no tie-

nen compromisos más que con el futuro. No tengo, sin embargo, ningún inconveniente en decirle que la base del sindicalismo, su creencia en que el hombre es bueno por naturaleza me parece un error psicológico profundo y relativamente a las aspiraciones de esta teoría, creo que son puras ilusiones y humaredas de club. Los estudios de Sorel sobre la realidad económica, me interesan; en cambio las comparaciones de este autor entre los obreros organizados y los héroes griegos, me hacen el efecto de efusiones retóricas.

Con esto llegamos a la parada del tranvía de la calle de Calabria y Cortes. Pasamos las manzanas urbanizadas de la primera calle, atravesamos una región de barracones y tiendas de gente pobrísima, pasamos la vía del tren y entramos en la cárcel.

Seguí y Pestaña están en dos celdas de políticos que caen aproximadamente delante de la sala grande donde tuvo lugar el consejo de guerra de los que asesinaron a una pareja de la guardia civil y del que resultaron cuatro penas de muerte. ¡Qué enorme cantidad de recuerdos!

Comparecen ante el locutorio de abogados. Seguí, con una punta de cigarrillo en los labios, el pañuelo blanco en el cuello, con un traje gris marrón, las espaldas abultadas, la cara grande, de facciones vulgares, sensuales, sin afeitar, los ojos rodeados de bolsas amoratadas, los cabellos mojados, las manos carnosas, rojas. Pestaña viene luego, delgado, pallidísimo, la cara larga, los cabellos en desorden, los labios finos, los ojos de iluminado, nervioso. A los dos sindicalistas, la cárcel les ha dado un aire especial, de abotargamiento y de inmovilidad al mismo tiempo.

Seguí, en la Mola, escribió dos libros. Uno, que se llamará «Las bases del sindicalismo catalán» y otro «Gestas de lucha y de tragedia». Pestaña, en Montjuic ha escrito un libro contra la revolución rusa.

—Me gustaría estar en la Mola. Allí, vivíamos al aire libre—nos dice Seguí.

No creo que pueda haber dos hombres más profundamente distintos que los dos «leaders» sindicalistas. Seguí es el mediterráneo gesticulador, realista y capaz de momentos de gran frialdad. Pestaña, nacido en la provincia de León, es todo efusión, hombre capaz de poner en una estadística, una llamarada sentimental o mística. Hace el efecto que Pestaña obra perdonando y que Seguí actúa exigiendo. Seguí es anticommunista porque es un demócrata y Pestaña porque la revolución rusa no tiene un contenido ideal y místico de redención.

—Nosotros que no toleráramos la dictadura del proletario, no estamos conformes con la dictadura de la sindicación forzosa...—dice Seguí.

—Y además, es un hecho anticuado. En Suiza—dice Pestaña—se implantó a últimos del siglo pasado y los patronos exigieron que se derogara. Y, qué significa ello? Tribunales mixtos, sindicatos profesionales? Ba... Es que el pueblo no tiene más que una significación profesional? Es que no tiene alma? Cómo pueden contentarse los obreros en tener sólo resueltas las cuestiones de trabajo? No, no. Los obreros serán sindicalistas porque el sindicalismo es una aspiración humana...

Hablaron mucho rato.

José PLA

ca del extraordinario valor cultural de Alomar.

Su capacidad de erudición es, quizás, una de las capacidades eruditas más fuertes e irradiantes de nuestro país.

Nos separan, personalmente, de Gabriel Alomar varias ideas fundamentales de orden político y religioso.

Pero esta separación va compensada por un buen número de agradables y efusivas compenetraciones de orden artístico y literario.

Una oda de Horacio recitada a la sombra violeta de un verde parra; el resbalar de una vela latina por el azul centelleante; el gesto ático de una muchacha isleña que va con el ánfora rosada, por agua a la fuente... he aquí algunas de las ideas e imágenes puras y soleadas que nos indentifican con Gabriel Alomar.

Rara vez, en el curso de nuestros frecuentes viajes a la isla, hemos dejado de visitar a nuestro admirado amigo.

Nos parecía que su presencia doblaba nuestra amorosa sensación ma-

lorquizante: Algo así como si la isla entera se intelectualizara y se abriera en espíritu hospitalario a nuestro espíritu viajero.

...Recordamos, especialmente, un paseo que hicimos hace algunos años con Gabriel Alomar bordeando la bahía incomparable hasta la punta del Terreno.

Era en los comienzos del Otoño. Fatigados de la marcha, nos detuvimos en un pinar.

Por entre el follaje susurraba el aire como en el idilio de Teócrito.

Gabriel Alomar comienza entonces a leernos algunos de sus poemas de «La Columna de Foc».

El sol doraba los pinos. El mar a lo lejos azuleaba más y más.

Terminada la lectura, durante un momento parecíame oír unas pisadas detrás nuestro: unas pisadas como de pezuña ligera.

Miré hacia atrás, bruscamente.

Por entre troncos del pinar de oro, el dios Pan,—auditor inesperado—se alejaba velozmente dando saltos...

José M. JUNOY

NUESTROS COLABORADORES

La fecundación de las flores de almendro

I

Pronto nuestros almendros nos anunciarán su despertar primaveral cubriéndose de blancas flores, que por quererse adelantar a todas las demás suelen pagar caro su atrevimiento a la primavera, helada que sobreviene. Un artista contemplará las transformaciones de tonos del paisaje debidos a su presencia, pero los agricultores hemos de ver algo más en ellas; el anuncio de una nueva y lucrativa cosecha.

Muchas cosas casi misteriosas se verifican en estas florecitas de aspecto tan sencillo, los intrincados fenómenos de la fecundación tienen en ellas lugar y la cosecha depende en gran parte de la perfección con que se verifiquen.

Si observamos una flor de almendro notaremos que consta de 5 pétalos, 5 pétalos, 20 estambres (pelos finos que son los órganos masculinos) y un pistilo (pelo más consistente situado en el centro, que es el órgano femenino). Esta flor que contiene órganos masculinos y femeninos se llama hermafrodita, lo mismo que a los árboles que las sustentan. Lo primero que se nos ocurre pensar es que disponiendo la misma flor de órganos masculinos y femeninos la fecundación está asegurada; lo cual es un gran error demostrado biológicamente y comprobado en la práctica.

Biológicamente ha demostrado Georges Bellaire que la principal causa de la infecundación es la autofecundación (fecundación verificada entre elementos masculinos y femeninos de una misma flor) y prácticamente sabemos los almendri-

cultores que las frutas de almendros sin ingerir raramente se parecen en nada a la almendra que les ha dado origen, cosa que no pasaría si el padre y la madre fueran hermanos. Luego las flores de que provienen las almendras no se autofecundan sino que vino polen (elemento masculino) de un almendro de diferente variedad. Si no bastara esa observación vulgar tenemos los serios estudios que sobre el caso ha hecho el Sr. Tofts en la University Garm de Davis (California) con las variedades de almendras de aquel país, llegando a la conclusión de que las variedades *nonpareil* y *I X L* no se fecundan una a otra pero las dos son fecundadas por la *non-plus ultra*. Las variedades *Llengadoc* y *Texas* tampoco se fecundan entre sí. La variedad *California* fecunda a todas las demás. La drake se fecunda y es fecundada por las *nonpareil* *I X L* *non plus ultra* *beerless* y *Jordan*. La variedad *I X L* fecunda y es fecundada por las variedades *drake*, *Jordan*, *California* y *Llengadoc*. La *non plus ultra* es reciprocamente fértil con las variedades *California*, *drake*, *I X L*, *llengadoc* y *non pareil*, ninguna variedad se autofecunda.

A estas conclusiones se ha llegado en California cuando aquí apenas tenemos noticias de estos fenómenos que tanto interesan a nuestra producción almendricola.

De lo que hemos observado con nuestras variedades, nos ocuparemos en la próxima crónica.

JUAN SALOM

HOMBRES DEL DÍA

Eamon De Valera

El pleito que se debate en Irlanda sobre la ratificación del Tratado del 6 de diciembre da actualidad a la figura del presidente de la República, representación de toda intransigencia.

Figuró su nombre en la sublevación de 1916, en la que se mostró firme y decidido, siendo el último comandante que se rindió a los ingleses. Condenado a muerte, fué indultado de esa pena junto con otros 15 jefes, gracias a altas influencias americanas que intervinieron a su favor.

Valera nació en Nueva York, en 1882, siendo su padre un español naturalizado americano y su madre, Catalina Coll, irlandesa, que lo llevó a Irlanda cuando contaba un año de edad, pasando su infancia en el hogar de sus abuelos, humildes labradores del condado de Limerick.

Se complace De Valera en contar sus modestos orígenes, recordando su caminata de muchos kilómetros que hacía diariamente para asistir al colegio de los hermanos de Charleville. Hizo sus estudios en el colegio francés de los Padres del Santo Espíritu, en Blackrock y después en la Universidad nacional de Dublín. Fué profesor de matemáticas en el gran seminario de Maynooth, de donde se trasladó a la Normal de Blackrock.

Encarcelado en la prisión de Lewes

(Inglaterra) después de la insurrección de 1916, recibió de sus compañeros de reclusión el título de jefe del movimiento independentista. Poco a poco fueron libertados los presos, y a la muerte del mayor Willie Redmond (hijo de John, el jefe del viejo partido nacionalista irlandés), ocurrió en el combate de Messines, De Valera fué elegido diputado en su vacante por la circunscripción de Eaert-Clare, por una inmensa mayoría, en junio de 1917. No asistió nunca a la Cámara como todos sus correligionarios.

Ocurrió por aquel año un hecho trascendental al que los sucesos de ahora dan gran interés. La Convención *sin-fine*, reunida en primero de noviembre, declaró a De Valera como presidente, relevando en el cargo a Griffith, que lo había desempeñado durante seis años. Aquella elección fué considerada como una adhesión del partido al programa extremista, el de la lucha sin cuartel, para crear la República irlandesa en absoluto independiente.

En mayo de 1918 fué detenido nuevamente De Valera y conducido a Inglaterra bajo la acusación de participar en un nuevo complot alemán. Recluido en la cárcel de Lincoln una audaz maniobra de Collins le libertó en abril del año siguiente. Retornó a Irlanda y de allí marchó a América donde fué objeto de cariñosas manifestaciones. En circunstancias misteriosas desembarcó de nuevo en Irlanda por Navidad de 1920, tomando la dirección de la política del partido.

En julio último, a invitación de Lloyd George fué a Londres para tomar parte en la Conferencia anglo-irlandesa. Has-

ta octubre duraron los debates, rigiendo en este tiempo la suspensión de hostilidades. Conocido es el fracaso de las negociaciones por la entereza con que defendió la independencia total de la isla y su obstinación de no admitir el juramento de fidelidad al rey de Inglaterra.

Otra comición siguió los tratos, bajo la presidencia de Griffith, que firmó el consabido Tratado de 6 de diciembre, que ratificado por las Cámaras inglesas, es objeto de debate por el *Dail Eireann* y el Gobierno de Ulster.

Por su temperamento, De Valera es irreconciliable con Inglaterra. En su discurso de Limerick, en vísperas de firmarse el convenio, declaró que jamás los irlandeses consentirían en prometer, con juramento, fidelidad a un monarca extranjero. Podrá prolongarse el terror durante muchos años—dijo—sin que Irlanda consienta en comprar la paz con actos de debilidad. Quizá las fuerzas irlandesas no sean suficientes para arrojar a los ingleses de Irlanda, pero lo son bastante para impedir que los ingleses gobiernen a Irlanda.

Su conducta en el *Dail Eireann*, rebatiendo el Tratado de la lógica que se desprende de la que ha seguido hasta ahora. La irreductibilidad de pensamiento de Griffith cambia por las circunstancias, y desciende de la teoría a lo que puede realizarse. En cambio Valera, hombre de acción, persigue la línea recta trazada desde un principio, subordinado a dos conceptos primordiales: Independencia y República.

30 años atrás

27 diciembre 1891.—En las elecciones celebradas para designar el Consistorio de los Juegos Florales de Barcelona para 1892 ha sido elegido presidente nuestro paisano don Ramón Picó y Campomar.

28 diciembre 1891.—La Junta de Salvamento de Naufragos ha acordado adquirir el bote salvavidas que la Junta Central acordó construir en Inglaterra, girando para ello a dicha Junta Central la cantidad necesaria; habiendo acordado también construir en la explanada del Mollet una caseta para conservar dicha embarcación, que llevará el nombre de «Caridad».

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

UNA FRASE INOPORTUNA.—El proceso Landrú recuerda a un periódico francés, un delito análogo (aunque de proporciones más modestas comparado con el delito del Barba-azul de Cambalá), el crimen del relojero de Montreuil. Llamado Pel, acusado, hace años, de haber asesinado a su sirvienta y haberle robado sus economías. El proceso fué contrario a Pel; éste no cesaba de proclamar su inocencia; pero fué condenado a muerte. La sentencia de la «Cour d'Assise», del Sena, fué casada por vicio de forma y el proceso llevado a la «Cour d'Assise» de Melun. El relojero, reo de este crimen, estaba muy lejos de producirse con el fulgor que asomó de exhibición de Landrú: era desmedrado físicamente, casi idiotez de espanto, no hacía más que repetir en lamentos angustiosos, sus protestas de inocencia... y no hubiera tenido esperanza de salvación, si el fiscal acusador, que tenía pretensiones de literato y había publicado bajo seudónimo alguna romántica novela, no hubiera forzado el tono de su requisitoria; exclamando, con voz cavernosa y melodramático ademán: «Yo te veo, Pel, alargar tu mano de pájaro rapaz sobre el tesoro de la pobre víctima...» Presto, el abogado defensor cogiendo al vuelo la frase infortunada, preguntó que a que raza pertenecen los pájaros que tienen mano; fué una risa general, que al día siguiente valió al incauto magistrado regocijados comentarios de la prensa entera; Pel salvó la vida y fué condenado a trabajos forzados.

EL ASUNTO DE LOS FARMACÉUTICOS [QUE DIABLOS DESPACHARÁ].—A la bonita y divertida colección de recetas que posee el diputado Sr. Martínez Villar, vamos a añadir una nueva.

Hace unos días llegó de la provincia de Guadalajara a Madrid un pueblerino de los muchos que en aquella provincia no saben ni leer ni escribir. En un papel traía con letra por demás enrevesada la dirección de una persona a quien tenía que visitar.

Después de recorrer varias calles, en una, cuyo nombre no hace al caso, se le ocurrió mostrar el papel a un guardia para que le informase (cuyo era el domicilio) de la persona a quien quería ver.

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia respecto a la colaboración solicitada.

NUESTROS COLABORADORES

EL PINAR DE ORO

Los escritos de Gabriel Alomar contienen,—aún aquellos de materia política más abstracta,—todo el azul cobalto y todo el cadmio de la isla.

Su estilo ardiente y apasionado en grado sumo aparece, no obstante, li-

mitado siempre por una línea nítida, por un puro contorno.

El fondo de su inspiración es resueltamente romántico pero la caligrafía es clásica.

No vamos hoy a extendernos acer-

INFORMACION LOCAL

El alumbrado por gas

Intento de huelga de brazos caídos

Como saben nuestros lectores, la Sociedad «La Económica» se encuentra actualmente en liquidación por haber acordado últimamente pasar a formar parte de la «Sociedad de Alumbrado por Gas».

Parece que era costumbre de la indicada sociedad obsequiar con un aguinaldo a sus empleados y operarios, pero este año por la indicada razón se prescindió de ello.

Los operarios, disgustados por tal modificación apelaron a la huelga de brazos caídos y como ello, naturalmente, representaba cesar en la prestación de un importante servicio público, los elementos directores se creyeron en el caso de poner el hecho en conocimiento de las autoridades y al efecto ayer mañana estuvo en el despacho de la Alcaldía el alto empleado de «La Económica» señor Campins enterando al señor Fons de lo que ocurría.

Parece que la actitud de los operarios de «La Económica» amenazó repercutir en la fábrica de la «Sociedad de Alumbrado por Gas», cuyo director señor Pascual estuvo con tal motivo ayer mañana en el Gobierno civil.

Las noticias que de la cuestión se tenían a las dos de la tarde hacían que se diera por seguro que a la noche quedaría sin fluido de gas la parte de la ciudad que alimenta la fábrica de «La Económica», en la cual se incluye el alumbrado público.

Por la tarde, en el Gobierno civil, se nos dió la satisfactoria noticia de que el conflicto estaba ya solucionado, pues, después de gestiones practicadas cerca de los operarios, éstos habían depuesto su actitud y, en consecuencia, estaba asegurada la normalización del servicio.

Esta noticia nos fué por la noche confirmada por el Gobernador, quien nos manifestó que el jefe de Policía señor Flores había estado en la fábrica y había advertido a los operarios la impropiedad legal de su actitud, por cuanto, tratándose de un servicio público, se debe comunicar la huelga con ocho días de anticipación, y que ante ello los repetidos obreros reanudaron o iniciaron el trabajo.

Lo evidente después de tales manifestaciones y seguridades es que anoche el alumbrado público por gas era algo absolutamente inexistente. Ni un solo farol conseguimos ver encendido y en las casas particulares, también sin gas (las que lo tienen de «La Económica») ¡Un éxito de gestión gubernamental!

El nuevo Arcipreste

En nuestra sección telegráfica, adelantamos ayer la noticia de haber sido nombrado Arcipreste de esta Santa Iglesia Catedral Basílica el sacerdote don Antonio Canals y Rullán.

El señor Canals nació en Sóller el año 1851. Estudió la segunda Enseñanza en el Colegio de PP. Jesuitas de la Habana. Hizo luego los estudios eclesiásticos en el Seminario de la misma ciudad continuando el mismo tiempo en el Colegio de Belén de los PP. Jesuitas, como ayudante del P. Viñas en el Observatorio del Colegio.

Se ordenó de Presbítero el año 1876 y tomó el grado de Licenciado en Teología el año 1879 en la Universidad, antes Pontificia, de la Habana.

Terminada la carrera, regentó en aquel seminario la cátedra de Latín durante dos años. Fué después nombrado párroco de la importante población de Consolación del Sur (Pinar del Río) cargo que desempeñó durante dos años.

Regresado a Mallorca fué nombrado, el año 1896, Custos de la Iglesia del Socorro. El mismo año entró en el Seminario de esta ciudad para ejercer el cargo de Director Espiritual. Dos años después fué nombrado profesor de Matemáticas, Astronomía y Sagrada Liturgia.

Ejerció durante algunos años el cargo de Visitador de las Religiosas Agustinas de la Consolación y después fué nombrado Visitador General de todas las Religiosas de la Diócesis y profesor de Teología Ascética y Mística del Seminario, cargos que desempeña actualmente.

Enviamos al nuevo Arcipreste nuestra enhorabuena.

Notas Municipales

El Alcalde restablecido

Restablecido de la indisposición que le retuvo unos días en cama, desde el sábado acude de nuevo a su despacho oficial el Alcalde don Bartolomé Fons.

El edificio de Montesión

Como vieron nuestros lectores por la reseña de la sesión del sábado, que publicamos ayer, no pudo la Corporación adoptar acuerdo alguno, por no haber suficiente número de concejales, respecto a la contestación que debía darse a la petición del Obispado de anulación de la cesión hecha a favor del Ayuntamiento de parte del edificio de Montesión.

Alguno de los concejales que intervinieron en la discusión encareció la urgen-

cia de adoptar un acuerdo, en el sentido que fuera, cuanto antes, ya que faltan muy pocos días para expirar el plazo que se dió a la Corporación Municipal para evacuar la vista que se le dió de la indicada petición.

Por ello se indicó al finalizar dicha sesión al señor Oliver y Aoca, que la había presidido, la conveniencia de convocar una sesión extraordinaria para tratar y adoptar la oportuna resolución sobre dicha cuestión, advertencia que ofreció tener en cuenta el señor Oliver y Roca.

Con ello se perseguía evitar que el emitir el Ayuntamiento su opinión sobre la petición del Obispado se encontrara con que ya había pasado el plazo que para ello tenía.

Ayer mañana el Alcalde estuvo en el despacho del Delegado de Hacienda y celebró una conferencia con el señor Pascual de Bonanza y de ella parece obtuvo la seguridad de que el citado plazo da tiempo suficiente para que el Ayuntamiento acuerde dicha contestación en la próxima sesión ordinaria.

Así, pues, es seguro que para dicho asunto no se convocará a sesión extraordinaria.

Servicios de la Guardia Civil

Por no llevar farol

Anteayer la Guardia civil del puesto de Selva detuvo, en el kilómetro 12, al carretero Miguel Mir Moy, por infringir el Reglamento de carreteras, al transitar sin farol.

Detención de jugadores

El día 26, a las 20, la Guardia civil de Campos sorprendió a varios individuos que jugaban a los prohibidos en el café del vecino de aquella villa Juan Moll Bober.

Los aludidos jugadores a quienes se ocupó una barraja y 750 ptas. en metálico, han sido denunciados al Juzgado.

Efemérides mallorquinas

28 Diciembre 1491

Fuó el Lugarteniente Albanell a Felanitx para apoderarse personalmente de algunos bandidos, acusados de distintos crímenes.

Audiencia

Señalamiento

Para hoy a las diez y media está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida contra Sebastián Portell Salom y Guillermo Barceló Colom, acusados de dos delitos de hurto.

Sostendrá la acusación el Teniente Fiscal señor Rublo y la defensa de los procesados correrá a cargo del letrado don Joaquín Pascual.

Militares

Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Palma.
Jefe de día.—Teniente Coronel de Palma don Miguel Llompart.
Imaginaria.—Teniente Coronel de Artillería don Francisco Antem.
Hospital y provisiones.—6.º Capitán de Palma.
Vigilancia.—2.º Oficial de Palma.
D. O. de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Jaime Precios.
Orden de la Plaza del día 27 de Diciembre de 1921

Mañana a las 11 se efectuará en el Hospital Militar de esta Plaza el segundo reconocimiento a los individuos de la clase de tropa, propuestos para su declaración de utilidad o inutilidad así como el de los propuestos para uso de licencia temporal por enfermo.—El General Gobernador Militar, Chaitler.—Comunicada.—El Coronel Sargento Mayor, Jaime Precios.
Cruces.—Al marino Juan Porcel Juan se le concede la pensión de 750 pesetas mensuales por una cruz del mérito militar que posee.

Retiros.—Soldado Antonio Llobera Cladera y Andrés Serra Salvá la pensión de 750 pesetas mensuales en concepto de retiro, que percibirán por la Delegación de esta provincia.

Destinos.—Coronel don Francisco Albert Lopez, de la Zona de Inca, a la de Alicante, y don Baldomero de la Portilla Martí, ascendido, a la Zona de Teruel.
—Capitanes don Mariano Zapico y Menéndez, de la Comandancia de Artillería de Menorca, al Parque de Valladolid y don Gonzalo Rodríguez de Austria, disponible, a la Comandancia de Artillería de Menorca.

—Guardia civil: Suboficial don Pedro Fullana Galmés, de Baleares, a Zaragoza, Sargento Antonio Doméngue Gomis, de Soria a Baleares.

—Cabos de Caballería, Miguel Ramis Ferrer, de Baleares, a la Caballería del primer Tercio y Francisco Tobajas Frisas, del 21 Tercio, a Baleares.

Reclutamiento.—Han sido exceptuados del servicio militar activo los reclutas Juan Ribas Caldentey, Sebastián Vidal Caldentey, Cosme Osset Rigo, Antonio Llambras Ramis, Lucas Coll Perelló, Guillermo Cisneros Amengual, Gabriel Vanrell Porcel, Enrique Ribas Boriel, José Meseguer Maciá y Vicente Martínez Sancho, de la Comisión Mixta de Baleares.

Nueva tarifa de pasajes

Como feliz resultado de las gestiones que desde hace algún tiempo se vienen haciendo por parte de la Cámara de Comercio y la Delegación de la Compañía Transmediterránea en esta ciudad, podemos hoy informar a nuestros lectores que la Dirección de dicha Compañía ha aprobado la tarifa rebajada tal como la acordaron y propusieron la Cámara de Comercio y la referida Delegación.

Los precios de pasajes que registrarán desde el próximo día 1.º de Enero son los siguientes:

Línea Palma-Barcelona: 1.ª 50 pesetas, 2.ª 32'50 id., 3.ª 17'50 id., cubierta 10 id.

Líneas Palma-Valencia y Palma-Alicante: 1.ª 45 pesetas, 2.ª 30 id., 3.ª 17'50 id., cubierta 10 id.

Líneas Palma-Mahón y Palma-Ciudadela: 1.ª 40 pesetas, 2.ª 25 id., 3.ª 16 id., cubierta 10 id.

Línea Palma-Ibiza: 1.ª 35 pesetas, 2.ª 20 id., 3.ª 15 id., cubierta 10 id.

Línea Ibiza-Barcelona: 1.ª 45 pesetas, 2.ª 30 id., 3.ª 17'50 id., cubierta 10 id.

Líneas Ibiza-Valencia e Ibiza-Alicante: 1.ª 40 pesetas, 2.ª 25 id., 3.ª 16 id., cubierta 10 id.

Línea Mahón-Palma-Valencia: 1.ª 80 pesetas, 2.ª 50 id., 3.ª 30 id., cubierta 15 id.

Líneas Mahón-Barcelona y Alcudia-Barcelona: 1.ª 50 pesetas, 2.ª 32'50 id., 3.ª 17'50 id., cubierta 10 id.

Líneas Mahón-Alcudia y Alcudia-Ciudadela: 1.ª 35 pesetas, 2.ª 20 id., 3.ª 15 id., cubierta 10 id.

Líneas Palma-Marsella y Palma-Argeles: 1.ª 75 pesetas, 2.ª 50 id., 3.ª 35 id., cubierta 25 id.

En la línea Palma-Barcelona y vice-versa habrá camarotes de 1.ª preferencia, con un suplemento de 5 y 15 pesetas, como los hoy vigentes.

Del Carnet

Ha marchado a Barcelona el Director del Observatorio del Ebro el Rdo. P. Luis Rodés.

Se encuentra en esta ciudad con objeto de pasar unos días al lado de su familia el alumno de la Escuela Naval de Aviación don Juan Montis Villalonga.

El capitán del Cuerpo jurídico nuestro distinguido amigo don Nicasio Pou ha llegado de Mahón y permanecerá una corta temporada en esta capital.

Ayer mañana llegaron de Barcelona don Rosendo Farré, don José Cardell, don Enrique Furest, don Miguel Izquierdo, don Antonio Ribas y don José Ibarra.

Después de asistir a la Asamblea que las Diputaciones provinciales han celebrado en Madrid, regresó a esta ciudad nuestro estimado amigo don Jaime Mora, Presidente de nuestra Diputación.

Sigue algo aliviado en su dolencia, después de la delicada operación que le fué practicada en la clínica del Dr. Ribas y Ribas, nuestro amigo don Gabriel Villalonga Olivar.

Deseamos al paciente un pronto y total restablecimiento.

Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que viene padeciendo, don Joaquín Morell y Gual.

Convocatoria de la Diputación

El Gobernador publica en el «Boletín Oficial» la siguiente convocatoria: «En cumplimiento a lo dispuesto en el art. 55 de la vigente ley provincial de 29 de Agosto de 1882, y haciendo uso de las facultades que me confiere el art. 62 de la misma, he acordado convocar a la Excelentísima Diputación Provincial para el día 2 de Enero próximo, a las doce horas del mismo en el Salón de Sesiones de dicha Corporación, con el fin de inaugurar las Sesiones del segundo período semestral.

Lo que se hace público en el Boletín Oficial para conocimiento de los señores Diputados.

Recital Giovacchini

Hoy, día de los Inocentes, a las 5 y media de la tarde se celebrará en el Circolo de Obreros Católicos el segundo recital de la presente temporada de invierno.

El aplaudido barítono Miguel Giovacchini, además de interpretar las romanzas que interpretó en el programa del concierto celebrado el pasado miércoles ofrecerá al público las brillantes piezas El Toreador de la ópera de Bizet «Carmen» y el «Largo al Factotum» de «Figaro», en las que tantas veces ha sido aplaudido el señor Giovacchini.

Alternará en este concierto con el ba-

ritono italiano la señorita Magdalena Munar, que tan excelente impresión dejó el día de su debut en el público, quien admiró en la muchacha un talento precoz y unas facultades para el canto nada vulgares.

Dicha señorita cantará, entre otras piezas, la romanza de Micaela de «Carmen».

El maestro de piano don José Oliver se encargará de acompañar a los dos concertistas.

Dadas las simpatías con que cuenta el señor Giovacchini y el interés que ha inspirado la señorita Munar es de esperar que acuda mucho público al mencionado recital.

Vida Marítima

Movimiento del puerto

Martes 27

Entradas

Procedente de Barcelona, el vapor correo «Mallorca», capitán don Jaime Pi, con pasaje y sin carga.

—Procedente de Ciudadela, a las 3 de la tarde, el vapor correo «Ciudadela», capitán don Bernardo Seguí, con pasaje y carga general.

Dicho buque debido al temporal de estos días, tuvo que suspender su salida de aquel puerto hasta la madrugada de ayer.

Salidas

Para Valencia, a las 7 de la noche, el vapor correo «Jorge Juan», con pasaje y carga general.

Para Ciudadela, a las 10 de la noche, el vapor correo del mismo nombre, con pasaje y carga general.

—Para Cabrera, saldrá hoy a las 7 de la mañana, el vapor correo «Ciudad de Palma», dicho buque estará de regreso esta tarde.

Quedaron despachados

Para Génova, el vapor correo «Hispania», con carga de tránsito.

—Para Barcelona, el vapor de la Compañía Ilesña Marítima, «Cataluña», con lastre.

—Para Mahón, el pallebote «Pedro Oliver» con carga de cereales y algarobas.

El «Bellver»

El vapor «Bellver» salió ayer de Alicante para Ibiza y Palma a las 3 de la tarde, y deberá llegar hoy a nuestro puerto algo más tarde que de costumbre.

Nuevas tarifas

En otra sección damos cuenta de los nuevos precios, rebajados, que registrarán desde el próximo primero de Enero para los pasajes de los servicios marítimos entre Baleares y con el Continente.

Servicio de vapores correos de Baleares

MERCOLES

De Palma para Barcelona a las 21.
De Barcelona para Palma a las 20'30.
De Valencia para Ibiza a las 20.
De Palma para Cabrera a las 7.
De Cabrera para Palma a las 14.

Religiosas

Día 28.—Los Santos Inocentes.—«El Angel del Señor se apareció en sueños a José y le dijo: Levántate toma al Niño y a su Madre y huye a Egipto y está allí hasta que te avise de nuevo, pues ha de suceder que Herodes busque al Niño para matarle. El cual levantándose tomó al Niño y a su Madre y fue a Egipto, según le había dicho el Angel y permaneció hasta la muerte de Herodes...»

Entonces Herodes (como los Reyes Magos le habían informado del Mesías) se airó con ellos e hizo matar a todos los niños que había en Belén y en todos sus contornos, menores de dos años según la edad que había podido averiguar de los Magos.

La Iglesia conmemora este hecho el día de hoy celebrando fiesta en honor de los Santos Inocentes.

Cuarenta Horas

Concluyen hoy en Santa Teresa. Exposición a las ocho; a las nueve Misas Cantada.

Por la tarde a las cinco Rosario ejercicio del Niño Jesús, Te-Deum y reserva de S. D. M.

A nuestros lectores

Aquellos de nuestros abonados que deseen satisfacer el importe de su suscripción por anualidades pueden pasar por la Administración de EL DIA, Danús 2, donde se les indicará la forma de realizarse.

GACETILLA

REPRODUCCION—En el último número de la importante revista «Nuevo Mundo» y en la página que dedica a la reproducción de las principales caricaturas de España y del Extranjero, ha sido reproducida una de las que publicó EL DIA.

AVISO—La Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros avisa que, como todos los años, los días 30 y 31 del actual no efectuará operaciones.

EPIZOOTIA EXTINGUIDA—Consecuente al informe y propuesta del Inspector provincial de Higiene y Sanidad pe-

cuarias se declara extinguida la epizootia «viruela» en el ganado ovino del término municipal de Porreras, cuya existencia se hizo pública en el «Boletín Oficial» en 4 de Mayo último.

PROHIBICION DE EXPORTACION—El «Diario Oficial» de la república francesa correspondiente al día 6 del actual, publica un Decreto del 2 prohibiendo la exportación de moneda de bronce de aluminio.

El mismo Decreto dispone que podrán concederse excepciones a esta prohibición en las condiciones que se determinarán por el ministerio de Hacienda.

Importante contrabando...

Importantes noticias que en las últimas horas de la tarde de ayer, fué detenido por los caballeros en las inmediaciones de nuestro puerto un potente camión cuya misteriosa carga hizo sospechar a dichos funcionarios que se trataba de algún importante contrabando.

Registrado minuciosamente dicho vehículo no se encontraron más que una importante partida de vinos de mesa, rancios y moscateles procedentes de las grandes bodegas de Amadeo Maristany de Barcelona, cuyos géneros como se comprenderá fueron declarados de libre tránsito siendo conducidos para su venta al conocido establecimiento de los Sres. Jaime Llofriu y C.º únicos receptores en Palma de los tan acreditados vinos de mesa (Castell del Bosch).

BANCO HISPANO AMERICANO

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en vista de las utilidades del ejercicio de 1921, ha acordado repartir un dividendo activo del seis por ciento (6%) pesetas por acción, que con el distribuido a cuenta en el mes de julio último, forma un total equivalente al 12 por 100 del capital desembolsado, libre de todo impuesto.

El pago de este dividendo quedará abierto, desde el día 2 de enero próximo, en las oficinas centrales de este Banco y en las de sus Sucursales y Agencias de Alcabete, Alcoy, Alicante, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Castellón de la Plana, Córdoba, Coruña, Ejea de los Caballeros, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén, Jativa, Jerez de la Frontera, Las Palmas, Linares, Logroño, Mahón, Málaga, Mérida, Murcia, Olot, Orense, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sabadell, Salamanca, Santa Cruz de Tenerife, Santiago, Sevilla, Soria, Tarrasa, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafanca del Panadés y Zaragoza; en el Banco de San Sebastián (federado con este Banco Hispano Americano), en San Sebastián; en el Banco Herrero, en Oviedo; en el Banco de Gijón, en Gijón; en el Banco de Santander y Banco Mercantil, en Santander, y en el Banco de Burgos, en Burgos.

Madrid, 16 de Diciembre de 1921.—El Secretario General.—Ramón A. Valdés.

LA MÁS GRANDE EXPOSICIÓN de las Baleares en Estufas y Salamandras para todas clases de Combustibles IMPORTACIÓN DIRECTA PRECIOS ECONÓMICOS Casa Buades Monjas, 12 y 14

LE PRINTEMPS :: NOVEDADES :: para Señora y Caballero Antonio María Fuster SAN NICOLÁS, 3-5 RECIBIDAS las NOVEDADES Gran surtido en echarpes seda y marabú PAÑERÍA, PELETERÍA PIRINEOS, LANERÍA Precios sin competencia :: Antes de comprar visiten esta casa. Nota—Esta casa no es sucursal de nadie

Banco Nacional de Mutualidades En su Delegación para Baleares, calle Jovellanos, 11, entresuelo, de 9 a 12 de la mañana, desde el día 1.º de Enero próximo, queda abierto el pago de los intereses correspondientes al 4.º trimestre del año actual, siendo necesaria la presentación de sus resguardos.

MERCANTILES

MERCADO DE BARCELONA

(Información especial para EL DIA)

Las actuales fiestas y la proximidad de los balances de fin de año, han entorpecido la normalidad en las transacciones de nuestro mercado...

Se han movido en baja los aceites de coco y linaza, las avellanas, los azúcares blancos, peninsulares, el bacalao, los cominos, algunas clases de algarobas y el algodón...

Hay que advertir que las alzas y bajas que consignamos no son de importancia. Se esperan importantes arribos de artículos coloniales procedentes de América.

ACEITES.—Cotizans: De oliva.—Andaluz corriente bueno a 213'05, Tortosa finos a 243'47, Aragón de 265'20 a 286'95 pesetas los 100 kilogramos.

Existencias en la estación del Morrot: 15 vagones de aceite andaluz.

De orujo.—De color verde primera de 104'35 a 108'70, amarillo primera de 117'39 a 121'74, idem segunda de 108'70 a 113'05 pesetas los 100 kilogramos sin envases.

De coco.—Blanco (con envase) a 170, cochín a 210, Palma a 200, cacahuete a 190.

De linaza.—Crudo a 185, cocido a 193, incoloro a 215.

Todos ptas. los 100 kgs.

ALCOHOLES.—Mercado animado. Cotizans:

Rectificados industriales de 96'97° de 228 a 230, idem vinhos de 96'97° de 220 a 225, destilados de 95'96° de 205 a 207, desnaturalizados de 88'90° de 155 a 160, aguardiente de caña de 205 a 210.

Todo ptas. el hectólitro sin envase.

ALGODONES.—Se han expedido al consumo 5.025 balas, siendo el «stok» en plaza de 131.962 balas.

El «fully good middling» cerró a 165 ptas. los 50 kilos, o sea con baja de 9 ptas.

ALGAROBAS.—Vinaroz, nuevas a 22'02, rojas a 20'83, Mallorca a 17'85, Ibiza de 16'66 a 17'85, Tarragona a 22'42, Valencia a 20'83, Portugal a 17'26.

Todo ptas. los 100 kgs.

ARROCES.—Bomba de 100 a 105, Benlloch de 66 a 74.

Todo ptas. los 100 kgs.

ARVEJONES.—Navarra a 70, Benicarló a 47 ptas. los 100 kgs.; Calaf de 32'85 a 33'57 ptas. hectólitro; Sevilla redondos de 55 a 56 ptas. los 100 kgs.

AVENA.—Cotizans: Extremadura de 38'50 a 39'50, Mancha de 38'50 a 42, francesa a 41, Túnez de 34'50 a 36.

Todo ptas. los 100 kgs.

AZUCARES.—Mercado encalmado. Precios sostenidos. Cotizans:

Refinados.—Lustre a 189, pilé a 190, piñón a 188, plaqueta a 200, cortadillo primera a 203, segunda a 178, blancos peninsulares a 148, centrifuga Cuba a 150, turbinado a 142 pesetas los 100 kilogramos.

AJOS.—Villafranca de 12 a 30 pesetas según tamaño, Bañolas de 18 a 42, idem idem; todo por docena de ristras.

ALMENDRAS.—Los almacenistas cotizan:

Mallorca corriente a 390 pesetas las 100 kgs. y escogida a 420; Esperanza primera Tarragona a 430, común a 395; mollar en cáscara a 195.

AVELLANAS.—Negrita a 130 pesetas los 100 kgs.; cribada a 120; corriente a 110.

BACALAO.—Llegaron 164.566 kilos de Islandia. Venta activa.

Cotizans: Islandia de 102 a 103 pesetas los 40 kilos el de primera clase; de 98 a 100 el de segunda; libro primera de 102 a 104 y el de segunda a 100.

CARBONES MINERALES.—En Asturias los mineros siguen pretendiendo precios muy elevados.

En plaza se cotizan los carbones: Ingleses—Cardif primera a 85; segunda 80; segundas con un porcentaje de menudo de 75 a 80; fragua Rhonda a 110 guisantes de Cardif a 82; llama a 90; Newcastle a 77; coke Garesfield a 125; antracita Cobbles a 1775; nueces a 180; Beans o habas a 180.

Asturianos—Galleta a 90; granza a 80; menudo a 68.

Todo pesetas los mil kgs. sobre carro muelle, precio neto sin descuento.

CEBADA.—Comarca de 38 a 40, Marruecos y Túnez de 32'50 a 34'50 ptas. los 100 kilos.

CACAOS.—Precios firmes. Llegaron 2188 sacos de cacao de Centro América.

Se cotizan: Guayaquil arriba superior, nueva cosecha a 4'15; Caracas clase superior a 5'95, id. corriente a 4'60; Fernando Póo superior a 3'35; id. primera a 3'20; corriente a 3'10; bajo a 2'90 pesetas el kilo.

CAFES.—Precios firmes. Han llegado 18056 sacos de Centro América.

Cotizans: Caracollo Puerto Rico a 6'20; Puerto Rico, Yaucó de 575 a 590; id. Hacienda 560; Caracas a 535; Colombia a 500 Puerto Cabello a 445; Santos de 420 a 442 pesetas los 100 kgs.

CUEROS.—En plaza se cotizan: Cueros vacunos americanos—Cordobeses pelo invierno 10'11 kilos, primera clase a 4'50; idem id. segunda clase a 3'50; Montevideo 9'10 kgs. primera clase a 4; Correntinos 9'10 primera clase a 4 Entorios 9'10 kg. primera a 4; segundas clases 9'10 kg. a 3'25.

Beceros.—Cordobeses, 4'5 kilos primera clase, a 4'50; Rios a 4'5 kgs. primera clase a 4; segunda clase a 3 ptas.

Caballares.—Americanos, pelo invierno clase extra peso 6'8 kilos a 3'25; segundas de 2'50 a 2'75 ptas. kilo.

Cueros de la India.—Para palmilla peso 2'5 kilos clase corriente a 2'50; id. segunda a 2; terceras a 1'50.

Pieles.—De la India: Kurrachees, peso 7'8 kilos, primera clase a 3'50 id, 4'5 kilogramos primera clase a 4; segunda clase a 2'50; calcutas finas, 1'3 kilos a 6; segunda clase a 4; Calcutas a presto 1'3 kgs. a 5; segunda clase a 3.

Todo pesetas el kilo.

DESPOJOS.—Cotizans: Salvado a 4'28 salvadillo de 6'07 a 6'42; menudillo de 5 a 0'07 pesetas los 100 kgs.

FRUTAS Y HORTALIZAS.—Cebollas Figueras de 50 a 55; Valencia de 40 a 45 Patatas Bufé de 29 a 30; bolado de 36 a 40.—Uva, planta Valencia, de 20 a 22.—Guisantes país de 15 a 20.—Judías verdes de 20 a 25.—Boniatos Mallorca de 19 a 21, país de 16 a 18.—Tomates país de 10 a 12.—Peras Aragón de 25 a 30.—Manzanas Aragón de 8 a 12.—Coles Valencia de 10 a 12 ptas. la docena.—Granadas de 15 a 30 ptas. el ciento.—Limones de 5 a 8 ptas el ciento.—Lechugas de 1 a 1'50 pesetas la docena.—Plátanos de 1'75 a 2'25 pesetas la docena.

GARBANZOS.—Andalucía blancos de 48 a 90; pelones de 48 a 90; alfarnates de 70 a 110; morunos num. 29 a 62; num. 28 de 48 a 50; num. 27 de 40 a 42; Todo pesetas los 100 kilos.

HABAS.—Extremadura de 58 a 59, Marruecos de 45 a 50; Mahón a 68 pesetas los 100 kilos.

HABICHUELAS.—Valencia Pinet de 70 a 72; amonquell de 71 a 73; comarca de 70 a 75; Coco blanco de 63 a 66; Mallorca de 88 a 90; Japón de 40 a 45; Darnubio de 45 a 47; Castilla de 105 a 107; Cocorosas de 86 a 88.

Todo ptas. los 100 kgs.

HABONES.—Jerez de 51 a 53; Sevilla nuevos de 50 a 51; Marruecos de 47'50 a 48'50; China de 50 a 51, Todo ptas. los 100 kilos.

HARINAS.—Extra blanca num. 1 a 69 ptas.; superfina blanca num. 2 de 65 a 66; entera libre de 67 a 69'50 num. 4 segundas de 37'50 a 40; terceras de 35 a 35'83; cuartas de 30'83 a 33'33; Extra fuerza número 1 de 73 a 73; segundas a 40; cuartas a 33'33.

Todo ptas. los 100 kilos.

HIGOS.—Nueva cosecha, Mallorca, cantinas a 8 pesetas; bordisot a 12; Lepe a 8; Fragua a 15 ptas. 100 kgs.

MAIZ.—Plata embarque Enero, de 22 a 22'50; café, disponible de 28'75 a 29'75; Mixed American 2, embarque Enero-Febrero de 2'90 a 2'97; dolares café, granel; Darnubio disponible a 28'50 ptas. todo los 100 kgs.

NUECES.—Cotizans: Clases regulares a 110 pesetas los 100 kilos; nueva cosecha a 160.

PASAS.—Málaga clase quinta a 26 pesetas la caja de 10 kilos; de cuartas a 28 y Royal a 30; imperial a 30; todo nueva cosecha.

TRIGOS.—Candeal Castilla de 46 a 47'50; Aragón a 47; Extremadura a 45'50; todos pesetas los 100 kgs. sobre vagón origen.

Estados Unidos disponible a 52'50 pesetas los 100 kgs. sobre carro.

VINOS.—Precios con tendencia floja. Panadés blanco a 2'10; tinto a 2; rosado a 0'00; Campo de Tarragona, blanco a 2'50; tinto a 2'25; Priorato, tinto a 2'70; Villanueva y Geltrú tinto a 2; Igualada blanco a 0'00; tinto a 1'80; Alicante, tinto a 2'75; Mancha, blanco a 2'20.

Mixtela blanca a 3'25; tinta, a 3'25; moscatel, a 4'75 todo ptas. por grado y hectólitro y mercancía puesta en bodega del cosechero.

«LA PALMA DE MALLORCA»

Construcción de nuevas líneas

Por este Gobierno civil se ha otorgado a la Compañía de electricidad «La Palma de Mallorca» una concesión, arreglada a las siguientes condiciones.

1.ª Se autoriza a «La Palma de Mallorca» para construir dos líneas de alta tensión para alimentar la red de Palma

Canje de las Obligaciones del Tesoro

Hasta el día treinta y uno del actual se pueden canjear las actuales Obligaciones del Tesoro, en circulación, por las que se emitirán en primero Enero a dos años fecha con un entero de prima de amortización.

Informes y operación del canje gratis.

El Corredor Oficial de Comercio: Jaime L. Pou, San Bartolomé, 21.

con arreglo al proyecto suscrito en 31 de diciembre de 1920 por don Carlos de España, a las disposiciones contenidas en el Reglamento aprobado por Real decreto de 27 de marzo de 1919 y a lo que se dispone en los párrafos siguientes.

2.ª La tensión normal de régimen entre fases será de 3'500 voltios interín se obtenga una nueva concesión que permita elevarla hasta 5'500.

3.ª La explotación de la línea señalada con el número 1 quedará subordinada a la de la central de que arranca.

4.ª Serán obligatorias todas las disposiciones de carácter general dictadas en la actualidad o que se dicten en lo sucesivo, aplicables a la concesión de que se trata.

5.ª Las obras empezarán en el plazo de tres meses y terminarán en el de un año contados ambos a partir de esta fecha.

6.ª Las obras que afecten a los servicios municipales se sujetarán a las disposiciones que dicte el personal técnico de la Corporación.

7.ª Los trabajos se sujetarán a la inspección de la Jefatura de Obras Públicas de la provincia la que reconocerá la instalación una vez terminada mediante Acta que se someterá a la resolución de este Gobierno civil. Serán de cuenta de esa Compañía los gastos de inspección a recepción.

8.ª La concesión queda sujeta a la Ley de protección a la producción nacional de 14 de febrero de 1907 y al Reglamento dictado para su ejecución.

9.ª No se concede la imposición de servidumbre forzosa de paso sobre los predios de los particulares.

10.ª La concesión se hace dejando a salvo el derecho de propiedad, sin perjuicio de tercero y a título precario de modo que el Estado por causa de mayor interés público puede hacerla modificar y hasta declarar la caducada sin que esa Entidad tenga derecho a reclamación alguna.

11.ª Esa Compañía deberá cumplir estrictamente lo que preceptua la Real orden del Excmo. señor Ministro de la Guerra de 6 agosto 1921 que le fué trasladada en 28 de octubre último y de la que acusó recibo esa Compañía en 7 de noviembre próximo pasado.

12.ª En los trozos de vía en que se halla instalada la línea telegráfica del Estado se proyectará la línea de energía eléctrica por el lado opuesto de la carretera a fin de evitar las inducciones que puedan estorbar la buena marcha del servicio telegráfico y del telefónico públicos».

el primer actor señor Llano, muy bien secundado por el resto de la compañía.

Hoy a petición de muchos abonados se pondrá en escena la alegre comedia inglesa «La tia de Carlos», quienes guardan grata memoria de la interpretación que dió a esa obra la compañía del señor Llano a raíz de su última actuación en esta capital.

El viernes se celebrará la reprise de «La pata de Cabra», para la cual se cuenta con apropiado decorado, fastuoso vestuario y cuerpo de baile contratado expresamente.

Lirico

Actualmente trabajan en ese coliseo la aplaudida bailarina Fernanda Zufali y las elegantes acróbatas Hermanas Rubio.

Para el jueves se anuncia el debut de la Familia Briatore, número compuesto por siete personas que ejecutan múltiples trabajos.

También se estrenará ese día el cuarto tomo de «La Dueña del Mundo».

Baleár

Ayer se celebraron funciones tarde y noche.

La segunda fué a beneficio de los Barracetas, artistas cómicos que ofrecieron al público un trabajo nuevo y ameno. Fueron entusiastamente aplaudidos. El domingo se despedirá la compañía.

Almacenes Santa Eulalia

Gran depósito que vende al detall y por mayor más barato que nadie. Plátanos de primera, maduros a 2 pesetas, 2'20 y 2'40 docena.

Cajones higos Mallorca. Caja 10 Kg. cantinas a 5 ptas. y 5'50 la caja.

Cajones higos Mallorca caja 10 Kg. «bordisots» 5 ptas. 5'50 y 6 la caja.

Arroz lo vendemos al detall al precio de al por mayor. La casa se ocupa de todas las expediciones al por mayor. Expediciones a todas partes del mundo.

Estada.—C. Peregil 16.—Palma.

Se vende

Un motor de 12 caballos a gas marca Grosley. Se puede ver en marcha. Fábrica de Hormas y tacones. Socorro, 79 Palma.

Lapiz Eversharp

Llodrá, hermanos - Palacio, 13

Extravío

Se ha extraviado una manivela para poner en marcha un automovil.

En esta Administración se gratificará el hallazgo.

Pedro F. Salvá

Médico-especialista en afecciones de Carganta, Nariz y Oído

Permanecerá en Muchmayor, Nueva, 13, el próximo sábado 31 del actual, domingo 1.º y lunes 2 Enero próximo, disponiendo de modernos aparatos eléctricos.

Bretón Herreros, 19 - pral. 2.º - Barcelona

AUTOS DE ALQUILER

ANDRÉS BARCELÓ

San Jaime, 23.—Teléfono, 352

Especialidad para bodas y bautizos. Abierto toda la noche.

Custodia y limpieza de autos

La Fertilizadora

Fábrica de Abonos Químicos

En consideración a las malas cosechas de este año, y deseando facilitar la adquisición de abonos a los agricultores, esta Sociedad ha acordado efectuar la venta de superfosfatos, no solamente al contado, si no también a tres, seis, nueve y doce meses de plazo; a cuyo efecto se designarán agentes en los pueblos principales de la Isla, por cuya mediación podrán realizarse aquellas operaciones.

NO MÁS SABAÑONES

JOSÉ PORTA

CIRUJANO CALLISTA

Consulta de 12 a 2 y de 6 a 8

Jaime II, 1.º

Especialidad en uñeros

Medicamentos KIR

Tónico reconstituyente KIR

A base de compuestos fosforados orgánicos completamente asimilables. Indicaciones: Neurastenia, tuberculosis, escrófulas, anemias, fatiga física, pérdida de la memoria, raquitismo, fosfatúria, impotencia, etc., etc.

Sellos Analgésicos KIR

Fórmula racional de aspirina, bromuro de alcanfor, bromhidrato de quinina y cafeína. Indicaciones: Neuralgias, dolor de cabeza, de muelas, reumatismo, influenza, gripe, resfriados de todas clases, gota, períodos dolorosos de la mujer y en general en toda clase de dolores.

Venta en todas las farmacias

Depósito en Palma: Farmacia de la Vineta de B. Terrasa (Frente al Grand Hotel).

OCASIÓN

Por no poder atender al negocio se vende o traspasa Estantería, Instalación Eléctrica, Escritorio y dos mostradores.

La Liquidadora Permanente

Practicante

Se necesita uno mayor de edad, que conozca a la perfección el despacho. Informes: Farmacia Miró.—Colón.—Palma.

LA SPORTIVA

NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

NISO COHEN

PELLAIRES, n.º 22, esquina JOVALLANOS, n.º 2

Gran surtido en novedades de: Fijarse en los precios antes de ir a otra parte. Tricot de seda - Impermeables de seda - Pañería y lanería - Charpes lana y seda - Impermeables y cortes para Caballero

ENTRADA LIBRE

La Liquidadora Permanente de ARTÍCULOS ALEMANES

Gran Liquidación de todas las existencias en un 20 y 30 por % de descuento sobre los precios marcados.

Visiten LA LIQUIDADORA y se convencerán de la baratura verdad, en Vasos Copas de todas clases, Tazas de porcelana, Platos, Batería de aluminio, Cubiertos, Cuchillos, etc., etc.

Calle de Pelaires núm. 23

Interesa saber a los señores Médicos, Farmacéuticos y público en general que la importantísima casa Robert Carriere de Paris ha hecho un depósito de todos sus preparados en la

Farmacia AGUILÓ de SON SERVERA

Gluco 914-606 por vía intramuscular, completamente indolora Stannoxil en sellos, comprimidos, pomada, Aceite gris en ampollas jeringas. Geodil, Ercenapol, etc. etc.

Jaime II, 107.—PALMA de MALLOCA.

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

LOS SUCEOS DE MARRUECOS

La caballería hace exploraciones.—El viaje de la Cierva a Melilla tendrá trascendencia.—La Noche Buena en Melilla.—Berenguer felicita a Sanjurjo.—El rescate de los prisioneros está próximo.—Los cabileños de Beni Said se niegan a combatir contra España.—Las familias de los prisioneros fundan una sociedad.—El enemigo ha tenido muchas bajas.—Los aviones bombardean las concentraciones.—Se prepara para un nuevo avance

Visita a enfermos y heridos

Madrid, 26 a las 23'30.—Los Reyes han visitado a los soldados enfermos y heridos instalados en el Hospital de Carabanchel.

Les repartieron muchos regalos y hablaron cariñosamente con los soldados.

Estos agradecieron efusivamente la atención de los Reyes.

La caballería hace exploraciones

Madrid, 26 a las 23'20.—Un telegrama oficial de Larache dice:

Comunican desde el campamento de Barbex que cuatro escuadrones al mando del coronel Mateo realizaron una amplia operación exploradora en el camino de la posición que fué ocupada el día 23.

Los escuadrones regresaron a la posición felizmente, habiendo sufrido solamente por parte del enemigo algunos pequeños «paqueos».

Los aviones bombardean poblados

Larache, 26.—La escuadrilla de aviones continúa bombardeando los poblados enemigos y los adueros.

Entre los poblados recientemente bombardeados figuran el de Harex, donde se halla la residencia del famoso bandido Buidon.

El viaje de Lacierva a Melilla será de trascendencia.—¿Se rescatarán los prisioneros?

Madrid, 26 a las 23'30.—En los círculos políticos se concede mucha importancia al viaje del señor Lacierva a Melilla.

En general se cree que este viaje está relacionado con el rescate de los prisioneros.

Se afirma también que el rescate se efectuará durante la estancia del Ministro de la Guerra en Africa.

Sin novedad

Madrid, 26 a las 24.—El telegrama oficial recibido esta noche del Alto Comisario acusa tranquilidad en todo el Protectorado.

El día de ayer transcurrió sin ningún incidente de importancia.

Lacierva en Málaga—Sale para Melilla

Madrid, 26 a las 24.—Comunican de Málaga que fondó en aquel puerto el aviso «Giralda», trayendo a bordo al Alto Comisario general Berenguer.

El viaje de éste tiene por objeto esperar en aquella ciudad la llegada del Ministro de la Guerra.

El señor Lacierva llegó a Málaga, procedente de Madrid, con bastante retraso.

Desde la estación se dirigió seguidamente a bordo del «Giralda» donde almorzó con el general Berenguer y los directores de periódicos que le acompañan desde Madrid.

El «Giralda» zarpó para Melilla a las 3'15 de la mañana.

El señor Lacierva irá a Monte Arruit al objeto de visitar las tumbas de los españoles que fueron asesinados por los cabileños.

Luego el Ministro visitará las posiciones avanzadas, adoptando cuantas medidas crea convenientes.

La Nochebuena en Melilla

Madrid, 26.—Comunican de Melilla que las tropas celebraron la Nochebuena en medio de la mayor animación.

Todos los cuerpos distribuyeron muchos extraordinarios a las tropas.

Estas se entregaron a manifestaciones de jolgorio, con lo cual los campamentos cobraron una animación extraordinaria.

El vapor correo, procedente de la Península, ha sido portador de millones de paquetes y regalos con que se ha obsequiado a las tropas.

Nutridas comisiones de Burgos, Santander y Valencia han repartido cuantiosos donativos entre los soldados, naturales de aquellas provincias.

La comisión de Oviedo agasajó espléndidamente al batallón del Príncipe, compuesto de soldados asturianos.

El general Berenguer felicita a Sanjurjo

Melilla, 26.—El Alto Comisario, general Berenguer, ha felicitado efusivamente al general Sanjurjo y a todo el ejército de su mando, por las brillantes operaciones que ha llevado a cabo últimamente en el paso del Quert y en la toma de Tikermin.

Sanjurjo inspecciona las posiciones

Melilla, 26.—El general Sanjurjo ha inspeccionado minuciosamente las posiciones avanzadas, últimamente ocupadas.

Ha dado instrucciones a los comandantes de aquellas, concretamente, para el caso de ser objeto de agresiones inesperadas.

Aregresar a Melilla comunicó al Alto Comisario su inspección, dando cuenta de la situación de las posiciones y de las medidas que había adoptado.

Salida suspendida

Melilla, 26.—Ha sido suspendida, hasta nueva orden, la salida del batallón de Sicilia para Ceuta.

Créese que esta suspensión se debe al hecho de haber alcanzado nuestras tropas un brillante éxito en las operaciones de la región occidental.

Convoy a Tikermin

Melilla, 26.—Ayer se envió un convoy a la posición de Ras Tikermin.

El aprovisionamiento de aquella posición se hizo en la menor novedad.

El rescate de los prisioneros Se guardo reserva

Melilla, 26.—Procedente de Alhucemas ha llegado el señor Fernández Almeida, Presidente de la Cruz Roja, el cual dirige las negociaciones para el rescate de los prisioneros.

El señor Fernández Almeida ha visitado al general Berenguer, con quien ha celebrado una larga entrevista.

Sobre ella se guarda la reserva más absoluta.

Asegúrase que los prisioneros de Annual están bien tratados.

Entre ellos abundan los moros, pertenecientes a las fuerzas indígenas, que se negaron a atacarnos.

Concesión de la Laureada

Melilla, 26.—Se ha abierto juicio contradictorio para conceder la Laureada al sargento de la brigada disciplinaria don Augusto Hugues, teniente don Miguel Rus y alférez de la benemérita don Lisardo Pérez por la defensa que hicieron de Nador cuando la invasión de los rifeños.

Los cabileños de Beni-Said se niegan a combatir contra España.—Aumenta la discordia.

Melilla, 26.—El pasado jueves se pudo observar que las colinas que se levantan en terrenos de la cábila de Beni-Said se

vieron coronadas de numerosos contingentes de rebeldes armados.

Estos contingentes adoptaron una actitud pasiva y permanecieron inactivos durante la operación que estaban realizando nuestras tropas.

Aquellos cabileños no auxiliaron a los moros que sostenían el ataque de nuestras fuerzas.

Según confidencias que se han recibido del campo enemigo, los cabileños de Beni Said se negaron a escuchar las peticiones de auxilio que les hicieron los emisarios de la cábila de Beni Urriaguel.

Las mismas confidencias aseguran que aumenta la discordia en el campo rebelde, pues muchas fracciones se han persuadido de la inutilidad de proseguir la guerra contra España.

Las familias de los prisioneros establecen una sociedad.—Impresiones optimistas.

Madrid 26 a las 24.—Las madres y esposas de los prisioneros de Axdir, que residen en Melilla, se han constituido en sociedad, cuya principal finalidad es conseguir el rescate de aquellos por los medios que se crean más convenientes.

El reglamento de esta nueva sociedad ha sido ya presentado a la Autoridad, para que ésta autorice su funcionamiento.

Las últimas impresiones que se reciben acerca del rescate no pueden ser más optimistas.

Se aguarda con el mayor interés la llegada del señor Lacierva, pues se afirma que ella acelerará el curso de las negociaciones.

Los moros están inactivos

Melilla 26.—El comandante de la posición de Batel comunica que desde aquella se divisan algunos contingentes de cabileños.

Estos mantienen una actitud expectativa, no habiéndose resuelto a hostilizar.

Posición fortificada

Melilla 26.—El general Cabanellas comunica que las fuerzas de su brigada han terminado la fortificación de las casas que se encuentran en el camino que desde el Zaio conduce a Monte Arruit.

Sanjurjo prohíbe la tala de árboles.

Melilla 26.—El general Sanjurjo ha ordenado que cese la tala de árboles en la zona reconquistada, por considerarse innecesaria ya esta medida de orden militar que se hizo conveniente en las primeras operaciones.

Dislocación de fuerzas.—Un gran convoy

Larache 27.—Continúa la dislocación de fuerzas que habían sido concentradas en el campamento de Berbex para realizar la operación contra la cábila de Beni Aros.

Se ha enviado un gran convoy de víveres a la posición del collado de Arzurun.

Las fuerzas protectoras del convoy regresaron a Berbex al atardecer, sufriendo en el repliegue la agresión de un grupo de rebeldes que ocasionó entre los nuestros la baja de un herido.

Conducción de heridos

Larache 27.—Ha terminado la conducción de heridos desde Gozal a Larache.

Estos heridos son procedentes de las últimas operaciones contra Beni Aros.

Próximas operaciones

Larache 27.—Asegúrase que pronto re-

comenzarán las operaciones en el sector de Mezer.

No se ha señalado fecha para el nuevo avance.

Los periodistas reparten auxilios a los heridos.

Larache 27.—La Asociación de periodistas han visitado el hospital establecido en Larache, entregando la cantidad que fué recaudada en la fiesta que organizaron el día de Navidad.

Siguen las presentaciones

Melilla 27.—Siguen presentándose en el Zoco de Benisicar familias moras que estaban en el harca.

Han entregado sus armas, sometiendo-se incondicionalmente.

Salida de dos comisiones

Melilla 27.—Después de cumplida la misión que motivó su viaje a esta plaza han salido para la península las comisiones de Málaga y Valencia.

La comisión de Oviedo

Melilla 27.—La comisión de Oviedo continúa entregando donativos a los soldados heridos.

La comisión de Lérida

Melilla 27.—Ha llegado la comisión de la provincia de Lérida, presidida por el Marqués de la Escalera.

La citada comisión ha repartido prendas de abrigo entre los soldados que estaban de guarnición en Lérida, y que son naturales de aquella provincia.

Bajas de los moros

Melilla 27.—Confidencias que se han recibido del campo enemigo confirman que los rebeldes registraron más de cien bajas en el combate de Ras Tikermin.

Entre las bajas tenidas por los moros figura un hermano del prestigioso moro Hammar, el cual resultó muerto.

Concentraciones enemigas

Melilla 27.—En las inmediaciones de Beni Said se están operando concentraciones de enemigos, formando grandes grupos.

Estas concentraciones están constituidas por cabileños procedentes de las cábilas de Beniurriaguel y Bedibuyagi.

Los aviones observan concentraciones de la caballería mora

Melilla 27.—Algunos aviones pertenecientes a la escuadrilla destacada en Nador volaron sobre los terrenos inmediatos a la posición de Dar Drius.

En los llanos que rodean esta posición los aviones han observado que se destacaban grandes núcleos de caballería mora.

Espléndido regalo de la colonia española de Cuba

Madrid 27 a las 23'30.—La colonia española residente en la república de Cuba ha enviado la importante suma de 600 mil pesetas.

Esta cantidad se destina parte a atender a los hospitales de la Cruz Roja y la otra parte para atender a las viudas y huérfanos de la guerra.

La mitad de aquella suma ingresó en la suscripción abierta por la Reina doña Victoria.

La otra mitad ha sido puesta a disposición de la Junta que nombrará el Gobierno, cumplimentando los deseos manifestados por los donantes.

Desarme de la cábila de Frajana

Melilla 27.—Hoy, delante del coronel

Riquelme, se ha procedido al desarme de la cábila de Frajana.

Los habitantes de esta cábila han entregado pocos fusiles.

En vista de ello se les obligará a que entreguen más, disponiéndose si es necesario un registro en los poblados.

Tropas y material para Larache

Cádiz 27 a las 19'45.—Ha salido para Larache el vapor «Isla de Menorca» conducido tropas y material de guerra.

La Cierva en Melilla

Melilla 27.—A la una y media de la madrugada ha llegado el aviso de guerra «Giralda» conduciendo a su bordo al ministro de la Guerra señor Cierva y los periodistas que le acompañaron.

El Alto Comisario subió a bordo a cumplimentarle.

En el muelle le esperaban el general Sanjurjo y otros, corresponsales de guerra y numeroso público.

El señor la Cierva no desembarcó quedando a dormir en el buque.

Hoy comenzará sus visitas.

Después de la acción de Beni-Aros.—Regreso del general Barrera.—Felicitaciones.—Suspensión de las operaciones

Larache 27.—Ha regresado el general Barrera acompañado de su cuartel general.

Le recibieron las autoridades felicitándole por el éxito de las operaciones de Beni-Aros.

El Alto Comisario general Berenguer le ha teleografiado elogiando sus cualidades y la bravura de sus tropas.

Las operaciones se han suspendido creyéndose que este compás de espera durará varios días.

Politica

Leyes aprobadas

Madrid 26 a las 23'30.—Este mediodía la Mesa del Senado ha llevado a Palacio las leyes aprobadas recientemente, entre ellas la de Ordenación bancaria.

Maura al campo

Madrid 26 a las 23'30.—El señor Maura no ha despachado con el Rey, habiendo salido a primera hora para el campo.

Elección de alcalde

Madrid 26 a las 23'30.—En el Ayuntamiento se ha celebrado sesión extraordinaria para elegir alcalde.

El concejal maurista señor Serrano Jover ha obtenido 20 votos y el liberal señor Marqués de Villabragima 19.

Se han abstenido de votar seis concejales.

Se repetirá la votación hasta que se obtenga mayoría absoluta.

Se cree que triunfará el Marqués de Villabragima.

Los socialistas anuncian que votarán impidiendo la elección del candidato maurista.

Goicoechea, de propaganda

Madrid 26 a las 23'30.—El exministro señor Goicoechea marchará uno de estos días a Sevilla.

El viaje tiene por objeto realizar propaganda, celebrando mítines en que se defenderá la política del señor Maura.

El próximo jueves marchará de Sevilla a Huelva en donde dará una conferencia.

«La Epoca» y los presupuestos

Madrid 26 a las 23'30.—«La Epoca», re-

firiéndose a la situación económica de España dice que el señor Cambó hace bien en salir al paso de las referencias que han circulado acerca del último Consejo.

Estas referencias suponían que el Ministro de Hacienda había mostrado tan optimista de aquella situación, que bastarían unas cuantas medidas de carácter económico y algunas reformas en la máquina fiscal para colmar el déficit del presupuesto.

El citado periódico, lo propio que el Ministro opina que precisa un gran esfuerzo fiscal para acercarnos a la nivelación del presupuesto, y añade:

¿Quiere significar la nota del Sr. Cambó que todo ha de confiarse al recargo de los tributos? Esto nos parecería injusto.

Las nuevas exacciones nacerían sin autoridad moral, si antes no se cerciorase el contribuyente de que el futuro presupuesto queda podado de muchos gastos inútiles.

Cuando preside el gabinete un político, que es el autor de la famosa frase: Hay que considerar el presupuesto como la lista civil de la clase media, huelgan todos los comentarios.

El señor Cambó va a acometer las dos operaciones conjuntamente.

Nuestro presupuesto necesita de todo, para nivelarse: economías, perfeccionamiento en los sistemas de recaudación y esfuerzo en los tributos.

Solo marchando juntos podrá hacerse obra útil.

El Gobierno nacional hizo todo lo contrario, y la guerra de Marruecos ha empeorado la situación.

Así, añade, es imposible seguir.

La política sevillana.—Se constituye el bloque de las derechas

Madrid 26 a las 24.—Dicen de Sevilla que se ha celebrado una importante reunión política, a la que concurrieron elementos de varias fracciones.

El acto estuvo presidido por el exministro de Abastos, señor Cañal.

En esta reunión se acordó establecer una alianza política, integrada por los conservadores, mauristas, elementos de la Liga Católica y de la Unión Comercial.

Todos estos elementos, constituyendo la alianza, formarán el Bloque de las derechas que lucharán en las próximas elecciones municipales y generales.

Dimitirá el gobernador del Banco

Madrid 26 a las 24.—Noticias recibidas de Barcelona dan por cosa segura que brevemente dimitirá el senador Sr. Sedó el cargo de gobernador del Banco de España.

Dícese que le sustituirá en este cargo el exministro señor Ventosa o el presidente del Fomento del Trabajo señor Ferrer y Vidal.

Regreso de Cambó

Madrid 26 a las 24.—Telégrafían de Barcelona que anoche embarcó en dirección a esta Corte, el ministro de Hacienda señor Cambó.

Fué despedido en la estación por las autoridades.

El señor Cambó, durante su estancia en Barcelona, ha visitado algunas poblaciones de la provincia de Gerona.

Noticias

generales

Natalicio

Madrid 26, a las 23'30.—La hija del Marqués de Albuñuelas, Sra. Albert de Despujol, ha dado a luz un hijo.

El jefe de los Demócratas ha sido felicitado.

Del homenaje a Galdós

Madrid 26, a las 23'30.—El Ateneo ha celebrado Junta General, en la que se ha tratado ampliamente del homenaje que se proyecta celebrar a la memoria del finisigne novelista Perez Galdós.

Como parte del programa de actos que han de constituir el homenaje, se acordó organizar un ciclo de conferencias en las que se estudiará la labor, en sus múltiples aspectos, realizados por el ilustre novelista.

Protesta de los mineros católicos

Leon 26.—Comunican de Pontevedra que los mineros católicos han celebrado una imponente manifestación en señal de protesta contra la reducción de jornales.

Petición de los agricultores de Canarias

Madrid 26, a las 23'30.—Los agricultores de Canarias han pedido que se procure un concierto comercial con Ingulandia para facilitar la importación de los artículos necesarios para la agricultura.

Sin noticias

Madrid 26, a las 23'30.—Hay gran desanimación en los centros políticos oficiales.

No circulan noticias.

La Gaceta

Madrid 26, a las 23'30.—«La Gaceta» publica unos secretos de protección a varias industrias nuevas.

Cierva a Melilla

Madrid 26, a las 23'30.—El señor Cierva ha marchado a Melilla, acompañado de los directores de «A B C», «El Imparcial», «El Liberal», «El Sol», «La Epoca», «El Heraldo» y otros.

Pué despedido por el Sr. Maura, los subsecretarios de Guerra y Gobernación y otras personalidades.

Cuestiones de Derecho internacional.—Ciclo de conferencias.—Conferenciantes ilustres

Madrid 26, a las 24.—El Catedrático de la Universidad Central, Sr. Yanguas, ha organizado un ciclo de conferencias, en las que se analizarán las cuestiones más palpitantes de Derecho internacional.

Serán invitados a tomar parte en este ciclo de conferencias los señores Gonzáles Hontoria, Fernández Prida, Conde de Romanones, Altamira, Sela, Maura y Gamazo, Lesala y Palacios.

Inaurará el ciclo de conferencias el organizador del mismo señor Yanguas.

Después del ciclo de conferencias, el catedrático de la Universidad de Valladolid don Camilo Barcia dará un cursillo sobre los mismos temas.

Con las conferencias que se proyectan se iniciará la vida autónoma de la Universidad.

La escasez de electricidad perturba la vida normal en Madrid.

Madrid 26 a las 24.—A causa de la escasez de fluido eléctrico que se observa en Madrid, se ha dispuesto que haya horas de calma, cesando el trabajo.

Sólo se permitirá que circulen diariamente 8 trenes del ferro-carril metropolitano.

La avería que se ha sufrido en el Canal de Isabel II ha empeorado la situación.

La Compañía Eléctrica ha publicado una nota haciendo saber que escasea muchísimo el carbón, a lo cual se debe la falta de fluido eléctrico.

Drama de miseria

Madrid 26 a las 24.—Comunican de Castellón que, a causa de su extrema miseria, ha fallecido de hambre un individuo llamado Enrique Quejido Mansiques natural de Palma de Mallorca (?).

Partido de football en Bilbao

Madrid 26 a las 24.—Comunican de Bilbao que se ha celebrado un partido de football entre el equipo «Danés» y el «Atletico» de Bilbao.

Al acto asistió un gentío enorme. El juego fué durísimo, pues el equipo de los daneses era considerado como uno de los mejores de Europa.

Los daneses ganaron por 3 goals contra 2 obtenidos por los bilbaínos.

Este partido había despertado grandísimo entusiasmo.

Dos agresiones sociales en Bilbao

Madrid 26 a las 24.—Dicen de Bilbao que ayer se cometieron dos agresiones que parecían tener carácter social.

Las agresiones se cometieron en la calle de Berrocanes y en el camino de la Peña.

Una de ellas privó al obrero Antonio Villanueva en la calle de Berrocanes.

Otro desconocido agredió al obrero Joaquín Burgo infliriéndole varias heridas de pronóstico reservado.

Se prohíbe regar las huertas con agua de las alcantarillas

Madrid 27 a las 30.—El ministro de la Gobernación Conde de Coello, ha recibido una instancia del Ayuntamiento solicitando que se prohíba regar las huertas del término municipal de Madrid con agua procedente de los alcantarillados, para evitar posibles infecciones que perjudiquen la salud pública.

El Conde de Coello ha dado traslado de esta instancia al ministro de Fomento para que se adopten las medidas que reclaman las necesidades de la sanidad pública.

Huelga terminada

Madrid 27 a las 19'30.—El Gobernador civil de Málaga comunica al ministro de la Gobernación que puede darse por terminada la huelga que hace algún tiempo había declarada en Fuengirola.

Las Cámaras de Comercio y la revisión arancelaria

Madrid 27 a las 19'30.—Don Basilio Pa-

ralso, presidente de la Junta consultiva de las Cámaras de Comercio ha elevado un escrito al Gobierno en que dice:

La Junta consultiva solicita el cumplimiento del precepto legal que obliga al Gobierno a reclamar de aquellas corporaciones intermediarias entre las clases productoras y la Administración un informe previo de todo trámite que se concierne dada la excepcional importancia de la revisión del arancel en cuanto a los artículos que deben ser objeto de preferente trato y estipulación según el país con que se pacte.

Futuro Alcalde de Madrid

Madrid 27 a los 19'30.—Se sabe que en la sesión del Ayuntamiento que ha de celebrarse el próximo jueves los concejales socialistas votarán al Marqués de Villabrájima en tercera votación considerándose segura su elección.

Reales órdenes

Madrid 27 a las 19'30.—«La Gaceta» publica una R. O. de Gobernación concediendo el régimen de libertad en el comercio de aguas minerales para que los demás países no pongan trabas a la entrada de aguas españolas.

Otra de Hacienda aprobando el pliego de condiciones para contratar una máquina pesadora universal destinadas a la Casa de la moneda.

Suceso en un presidio

Valencia 27 a las 19'30.—Unos 47 penados, algunos de ellos de Barcelona, que estaban cumpliendo condena en el penal

De Barcelona

Festival benéfico

Barcelona 26 a las 23'30.—En el Palacio de la Feria de Muestras se ha celebrado hoy un festival para allegar dinero con el fin de regalar juguetes a los niños pobres.

Han cantado varios Orfeones y se han bailado sardanas.

Diada de la «Llengua catalana»

Barcelona 26 a las 23'30.—Se ha señalado el día 8 de enero para celebrar la diada de la lengua catalana, que se celebrará en la plaza de la Cascada del Parque.

Suceso misterioso

Barcelona 26 a las 2'30.—En un piso de la calle Diagonal ha ocurrido una riña. Hay cuatro heridos.

El suceso está envuelto en la obscuridad.

Foot-ball

Barcelona 26 a las 23'30.—Han jugado partidos de «foot-ball» el «Europa» de Barcelona y el «Unión» de Irun.

Ha ganado el «Europa» por dos goals contra uno.

Los días 1, 3 y 6 jugarán el «Barcelona» con el club dinamarqués «Boldklubben».

Curso para obreros

Barcelona 26 a las 23'30.—En el Ateneo Enciclopédico popular se ha iniciado un cursillo de humanidades para obreros.

Descarrilamiento de un tren

Barcelona 26 a las 23'30.—Cerca de Martorell ha descarrilado un tren, resultando el maquinista y el fogonero con quemaduras graves.

El cementerio de las Corts

Barcelona 28 a las 2'15.—El Ayunta-

Del Extranjero

Inglaterra

Lloyd George gravemente enfermo.

Londres 26.—El estado en que se encuentra Lloyd George inspira serios cuidados.

La familia ha llamado al especialista Chelard.

Lloyd George padece un agotamiento nervioso.

Armas para los sinfeiners

Londres 26.—Comunican de Teleroff, que cerca de Glasgo se ha descubierto un depósito de armas y municiones para los sinfeiners.

Alemania

Regreso de Rathenau

Berlin 26.—Rathenau ha regresado a Berlin conferenciando con el Canciller e informándole de su viaje a Londres.

El gobierno presenta dos proyectos de carácter económico.

Berlin 26.—Al objeto de asegurar la percepción del 25 por 100 de las exportaciones, previsto en el plan de pagos que

†

Doña Juana M.ª Thomás

VIUDA DE PONS

HA FALLECIDO HOY A LA UNA DE LA MADRUGADA
DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

==== R. I. P. ====

Sus desconsolados hijos, hijas políticas, hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en la Iglesia del Socorro a las seis de la tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Herrería, 14.—Tienda de Mercería.

de San Miguel de los Reyes, al ver que iban a ser trasladados, según parece se mostraron disconformes con ello.

Se ignora en concreto lo sucedido en el penal pero se sabe que la guardia civil entró en el patio del presidio apuntando con los fusiles a los presos.

Estos se echaron rápidamente al suelo siendo levantados y cacheados de uno en uno.

Algunos de ellos fueron después conducidos al penal de Santa María.

Japón

Las conferencias internacionales.

Tokio 25.—El presidente del Consejo Japonés se ha declarado de opinión favorable a la celebración periódica de conferencias internacionales para examinar y resolver todos los problemas mundiales.

Hungría

El gobierno y los socialistas

Budapest 26.—Los compromisos contraídos entre el gobierno y los socialistas satisfacen a la opinión.

Se han presentado al gobierno algunos proyectos sociales.

Francia

Los ideales de paz y cordialidad

Paris 26.—Briand ha dirigido en un telegrama a Harding sus votos y deseos para que en todas las naciones lleguen a cristalizar los ideales de paz y prosperidad.

El terror de los fascistas

Belgrado 26.—Un centenar de familias yugoslavas que vivían en Flume, temiendo que los elementos fascistas de la ciudad intentan un nuevo acto de fuerza, han huido de la capital, dirigiéndose a la región de Sussack.

México

24 niños asesinados por unos bandoleros.

Paris 26.—Comunican de Méjico que un grupo de bandoleros atacó brutalmente a 25 niños que realizaban una excursión acompañados de un sacerdote, en la región de Santa Ana. Solamente pudo escapar uno de los niños.

Los otros fueron bárbaramente asesinados.

Los crímenes del bandolerismo — Más detalles del bárbaro acto

El niño que pudo salvarse de los criminales bandoleros fué gracias a haberse escondido tras unas rocas. Este muchacho fué quien dió la noticia.

Los vecinos de Santa Ana están indignados y piden el castigo de los bandoleros.

Checoeslovaquia

Niños rusos

Praga, 27.—Ha llegado un tren conduciendo 450 niños procedentes de las regiones rusas, hambrientos.

Necesidad casera

Lo es sin discusión, por su gran economía y excelente resultado, **El Jabón** para lavar ropa de la acreditada marca **El Molino**, por que estando libre de adulteración, conserva en perfecto estado la ropa.

Administración de EL DIA

Está abierta al público.—Por la mañana de 8 a 13.—Por la tarde: de 15 a 19.

Teléfono 284

Solares en venta

Cerca de la línea del tranvía del Arenal, por la cantidad de cinco y diez pesetas mensuales, podrán adquirir solares próximos a la Colonia Riutort (Bona Vista) y de C'an Pastilla. Para informes: en C'an Pastilla, y en el domicilio del vendedor en Son Alegre.

INFORMACION GENERAL DE LAS ISLAS

Mahón

A las innumerables pruebas de alto patriotismo que viene dando el pueblo de Mahón, debemos agregar la realizada por la Academia Mariana de San Esteban, que celebró el miércoles por la noche una gran velada, al objeto de recaudar fondos para el aguinaldo del soldado, a la que asistió una numerosa y distinguida concurrencia que prodigó calurosos aplausos a cuantos tomaron parte en el festivo.

Los organizadores de la patriótica función pueden sentirse satisfechos por el bonito resultado conseguido.

El jueves por la mañana embarcaron a bordo del vapor correo «Mahón» algunos marineros de la Base Naval que marchan con licencia ilimitada.

La Cámara de Comercio de esta ciudad en contestación al telegrama que dirigió al Excelentísimo Señor Ministro de Hacienda recibió, el jueves último, el siguiente despacho: «Contestando su telegrama debo decirle que por R. O. fecha 14 de octubre último se dispuso revisión bases de población en todas las provincias para señalar la que correspondiera reglamentariamente a cada localidad al confeccionar matrícula industrial, presupuesto próximo.

El Alcalde Mahón considera ilegal acuerdo administración Contribuciones fijado base quinta, puede alzarse ante Delegado Hacienda con arreglo Reglamento procedimientos.

Este Ministerio no puede atender asunto mientras no haya fallado autoridad económica de la provincia.

Le saludo».

Se encuentra entre nosotros el joven médico, alumno de Sanidad Militar, don José Francisco Alera Pers hijo del digno Comandante de Marina de este Puerto don José Riera, al objeto de pasar estas fiestas en compañía de su apreciable familia.

Como presuníamos, fué un verdadero éxito el debut de la compañía de ópera italiana que dirige el maestro señor Petri.

La magnífica obra de Puccini «Tosca», que fué la que se puso en escena, el jueves por la noche, alcanzó una interpretación esmeradísima y brillante, mereciendo atronadores aplausos todos los artistas que desempeñaron papeles en dicha obra.

El tenor señor Mulleras encarnó un Mario Cavaradossi, como hacía muchos años no habíamos visto y como hacía esperar su fama y espléndidas facultades de que goza. Su labor fué bien acompañada por la señorita Viñas y el barítono señor Jordá que realizaron la obra por su acertada labor artística.

El éxito obtenido por la compañía el día de su debut, nos autoriza para que podamos asegurar también un éxito de taquilla recompensando así a los empresarios que nos han presentado una buena ocasión para saborear plenamente lo que constituye nuestro arte favorito.

Han marchado a Melilla para prestar servicio en aquella Comandancia dos soldados de Intendencia afectos a este Parque.

Nuestra ciudad ha resultado bien poco favorecida por el sorteo de la Lotería de Navidad.

Los españoles, que nos aprestamos todos los años a recibir dignamente la Nochebuena y dedicamos preferente atención a formar castillos en el aire por si nos cae alguna participación de esa «tontería» que se llama «gordo», tenemos, la mayoría, que agregar una nueva decepción a la que venimos recibiendo todos los años.

¿Cuántos seres han tenido, estos días, pendiente su felicidad en forma de una participación de la lotería?

Pero, nada, lo dejaremos para otro año y tendremos que conformarnos con un reintegro, o con una peseta que nos habrá dispensado la atención de convertirse en cinco.

Se ha recibido la noticia de que, en uno de los últimos combates realizados en Marruecos, ha sido herido en un pie, nuestro paisano y querido amigo el capitán de la Melilla Julliana don Bartolomé Pons Abelló sobrino de don Gaspar Pons Zabala, Alcalde de esta Ciudad.—C.

24-12-21.

hoy sábado, se ha celebrado un Consejo de guerra para ver y fallar una causa seguida contra seis artilleros, por delito de sedición. El acto ha empezado a las nueve en la Sala de Banderas del cuartel de Artillería, en la Mola, constituyéndose el tribunal en la forma de antemano, venida por la Autoridad Militar de esta Plaza.

La sentencia dictada, no será firme hasta la aprobación de la Autoridad Judicial del Distrito.

—Para estas fiestas de Navidad, tendremos en el Casino «El Diamante» sesiones, tarde y noche de variedades en las que tomará parte el ventrílocuo «Yaclet» que desarrollará su repertorio, alternando con proyecciones cinematográficas de interesantes y renombradas películas. Regirán precios económicos y ello hace presagiar que la empresa hará su agosto, no obstante, hallarnos en plena temporada invernal.

—Alternan los vientos, fríos, y lluvias apareciendo a ratos despejadísimo dando todo ello lugar a que menudeen los catarros gripales, que obligan a guardar cama, aunque para cortos días.—J. M.

24-12-21.

celebración del sorteo de ocho lechonas, que la Casa de Beneficencia de ésta, tiene por costumbre celebrar anualmente.—C.

La Campaña marroquí

Su repercusión en Mallorca Santanyí

Nos escribe nuestro corresponsal: «Salí para Alicante y Cartagena el vecino de esta villa don Miguel Vila, quien era portador de una caja conteniendo un aguinaldo para los soldados de esta villa que están en la citada ciudad, compuesto de tantas cajas (66) como soldados, y que consistía en un tan modesto como elegante obsequio de pastas de Mallorca propias de estas fiestas, obsequio a dichos soldados del partido liberal de esta villa.

Tan pronto como el pueblo tuvo noticia de que se preparaba dicho aguinaldo, en casa de Ferrereta, fué visitada por la mayor parte de familias de soldados, quienes emocionadas, manifestaban su agradecimiento al partido liberal y al dueño de la casa el veterano juez municipal y jefe del partido don Lorenzo Bonet.

El partido liberal desea que sea del gusto de los soldados y que éstos lo reciban, con tanto cariño como el que se lo envía.»

La Puebla

El Alcalde de dicha villa don Guillermo Torres nos remite, para su publicación, la siguiente nota: «Donativos recogidos por las señoritas postulantes, a nombre del Ayuntamiento de La Puebla, para los soldados que luchan en Africa.

Señorita Antonia Pastor, 58 ptas.
 Raquel Pons, 57'10 id.
 Maria Pastor, 49'30 id.
 Juana Comas, 49 id.
 Francisca Porto, 48'30 id.
 Juana Ana Mir, 45 id.
 Paula Socias Riutort, 44 id.
 Paula Socias Company, 43 id.
 Antonia Torres Serra, 42'70 id.
 Rosa Serra, 39'50 id.
 Juana Togores, 35'55 id.
 Esperanza Gomila, 29'35 id.
 Catalina Pastor, 27'05 id.
 Antonia Togores, 23'80 id.
 Francisca Torres Serra, 21'55.
 Magdalena Bonnin, 21'05 id.
 Angela Saura, 21'10 id.
 Fanny Bonnin, 12 id.
 Maria Siquier, 8'80 id.
 Antonia Torres Siquier, 6'80 id.

Total 684'05 pesetas.
 Y continuará la recaudación.»

Campaña contra el alza de Subsistencias

Son muy dignas de encomio cuantas gestiones vienen realizando nuestras Autoridades para conseguir la baja en todos los artículos de primera necesidad, pero a esta activa campaña que de poco tiempo a esta parte se ha emprendido, debería ayudar muy eficazmente el público consumidor y en particular las señoras amas de casa, procurando adquirir artículos puros y sin adulteración de ninguna clase, como tiene probado que lo es el jabón para lavar ropa de la acreditada marca el Molino, cuyo crecientemente número de consumidores lo atestiguan de cada día.

Lámpara THERMA

a 1'65 Ptas.—Palacio, 13.

Ibiza

Re sabe por conducto fidedigno que uno de los primeros que dió el apretón de manos a bordo del vapor al Diputado a Cortes por Ibiza don Luis Tur y Palau, fué don Abel Matutes.

Sea ello sinónimo, animación o preludio de paz y unión de ambos poderosos partidos que, como se sabe, llevaron a don Luis a las Cortes, para que Ibiza tuviera la representación en Madrid a que tiene perfecto derecho y le corresponde.

—Por noticias que ha recibido el Vicario Capitular de esta Diócesis, se sabe que ha sido nombrado Conórnigo, el Beneficiado don José Guasch, a quien patrocinaban don Luis Tur y el Excmo. señor Obispo de Sión.

—En la plaza de armas del Castillo, ha tenido lugar la jura de la bandera por los nuevos reclutas.

—En la Iglesia parroquial del Salvador se han unido con el Sacramento del matrimonio, el Torrero de Faros (Oficial tercero de Administración) don Bartolomé Tur Tur y la bella señorita Isabel Moncada Bonet.

—Bendijo la unión el Beneficiado de esta Catedral don José Guasch, y actuaron de testigos el Director de «El Resumen» y don Pedro Oliver, hermano y primo respectivamente del novio.

—No se dió lunch ni fastuosidad alguna a esta boda, debido al luto reciente de la familia del señor Tur, acarreado por el fallecimiento de la madre del mismo ocurrido el 3 de Octubre último.

—Ha embarcado para Valencia desde donde se dirigirá a Oropesa con objeto de poseionarse de su destino, el torrero de faros don Bartolomé Tur, al que acompañan su esposa doña Isabel Moncada y una sobrinita de ésta.

—Ha sido ascendido a suboficial el sargento de cuota don Miguel Tuells Riquer.

—Han contraído matrimonio los jóvenes don Juan Cardona con la señorita Vicenta Cardona.

—Para Cartagena, con cargamento de carbón vegetal, ha sido despachado el laúd de 42 toneladas «María Magdalena», al mando de su patrón señor Antonio Escandell.

—Acompañado de su distinguida señora e hija, ha embarcado para Palma, el dentista don Juan Ticoalat.

—Ha salido para Valencia de paso para Barcelona, el Comandante de Marina de nuestro Puerto don Alfonso Perate.

Manacor

Anteayer tomó posesión interinamente del cargo de Registrador de la Propiedad, de este partido, nuestro distinguido amigo, el joven abogado don Guillermo Puesto y Noquera.

—La Sociedad recreativa «La Reforma» piensa dar un ciclo de conferencias literarias la primera de ellas tendrá lugar el día 6 de Enero próximo. En su día daremos detalles del conferenciante y su tema.

—El día 21 próximo pasado tuvo lugar la

Villa-Carlos

Cumpliendo órdenes de la Superioridad

Revista de Prensa

Puerto Rico y los Estados Unidos

De Luis Araquistain en «La Voz»:
 Puerto Rico—tal como nos lo ha presentado el señor Coll—revive la historia ejemplar de las pequeñas nacionalidades que supieron vencer con la energía de su espíritu a poderosos dominadores.

Reciente está el caso de Transvaal, y más reciente aún el de Irlanda.

Cuando un pueblo es independiente en su conciencia, aunque esté encadenado en su cuerpo; cuando los adaptados, los sometidos—los Pérez y González convertidos al sajonismo, a que aludía jocosamente el señor Coll—son minúscula excepción, no hay poder humano que no se quiebre, a lo largo del tiempo, contra el acero íntimo de su personalidad.

Pero tampoco sería justo hacer responsable a toda la gran nación norteamericana de las injusticias de sus gobernantes.

También en los Estados Unidos, como en todas partes, hay dos clases de hombres y dos clases de patria: los hombres y la patria de la idea y la justicia, y los hombres y la patria de los apetitos y los intereses.

Wilson era de los primeros y fué liberal con Puerto Rico; Harding, capitán de finanzas, es de los segundos y es opresor con Puerto Rico.

No abundan los Wilson, capitanes de ideal; pero ellos crearon la nación norteamericana y, en la hora crítica, ellos aparecen, como en la gran guerra, a comba-

tir por los intereses y principios comunes a todos los hombres, incorporados en la personalidad específica de cada pueblo.

Ese tipo de idealista norteamericano, democrata y federalista, por oposición al autoritario, materialista e imperial—especie propia del partido republicano—, es el que ha estado ausente de la Conferencia de Washington.

Pero existe en los Estados Unidos, y algún día reaparecerá en las cimas del Gobierno.

Entre tanto, bien hará el Puerto Rico del señor Coll—que no es el de algunos acomodaticios Pérez y González—en defenderse de los desmanes de los Estados Unidos de Harding y en dar a las demás repúblicas de lengua española el alto ejemplo de que, para sucumbir, no hay peor sistema que el de temer y doblegarse.

Las recompensas

De Luis de Zulueta en «La Libertad»:
 «Todas las apariencias indican que el Ministerio anda a la rebuza de esta cosa admirable que viene rigiendo desde hace años la marcha entera de la política: «la fórmula».

Si, en nuestro país, la fórmula manda, la fórmula resuelve, la fórmula preside todas las combinaciones.

La fórmula es el arte delicado de violar las leyes con muchísimo respeto.

Sirve para salvar la ley, acatar la ley, haciendo justamente lo contrario de lo que la ley quiere.

No va contra la ley, sino que pasa al

margen de la ley, rozándola, soslayándola, deslizándose a sus espaldas... Pero el pueblo español no busca en este caso fórmulas.

Su opinión es clara, definida: primero, responsabilidades; después recompensas. En eso está unánime la nación.

Y en eso el Ejército se halla identificado con ella.

No ha llegado todavía el momento de hablar de premios.

Cada día, al avanzar nuestras tropas, encuentran montones de cadáveres españoles en los trágicos caminos de Annual. Fueron muchos miles los muertos.

Los defensores de Monte Arruit no pudieron a tiempo ser socorridos.

Los cautivos de Alhucemas no han podido todavía ser libertados.

¿Es oportuno discutir recompensas en estos momentos?

¡Primero, responsabilidades! ¡Primero, justicia y enmienda!

No es verdad, no, que las Cortes, politiquando, hayan faltado esta vez a su patriótica obligación.

Todo lo contrario.

La ley vigente, la que impuso el actual ministro de la Guerra, exige el mantenimiento estricto de la escala cerrada y de la rigurosa antigüedad en los ascensos.

Admite otros premios y honores. Pero ascensos, no. Mala o buena, esa es la ley.

Sólo para casos muy excepcionales deja a las Cortes la facultad de ascender, mediante una ley y tras de una serie de escrupulosas garantías, a algún militar que haya revelado tan singulares y eminentes cualidades que convenga, «en beneficio de la nación», confiarle, por enci-

ma de las normas corrientes, una mando superior al que venía ejerciendo.

Para premiar el mérito en los casos ordinarios no se habría acudido al tribunal de las Cortes.

Sería incompetente.

Lo que le pide la ley al Parlamento es que no deje pasar sino aquellos casos extraordinarios en que él puede y debe entender como órgano de la opinión nacional.

Esa es su misión, y la ha cumplido.»

El botín de los moros

El señor Pérez Lugín, ha publicado un artículo en «El Debate», en el que dice: «No quiero poner un sólo comentario al relato que voy a hacer: Ayer, mientras discutíamos por el Abd de Beni Sicar, después de haberse celebrado la primera misa en el altar de campaña, regado del pueblo de Huesca, se verificaba el zoco moruno de la cábila de Beni Sicar, una de las que primeramente se sometieron. Como por las señales los moros tienen dinero abundante, el mercado estuvo concurrenciadísimo y en él se hicieron muchas transacciones, pagándose las mercancías a precios tan fabulosos, que arrancaban protestas enérgicas a los compradores.

Los curiosos que visitaban el zoco, lo veían con el natural asombro, mayor, claro está, que el que produjo el hecho de que se consintiera que entre las mercancías abundaran puertas y ventanas de las casas y talleres de Nador, Zeluán, etc.

Nadie habrá olvidado los relatos de los cronistas de guerra, describiendo el dolor que producía a su entrada en cada uno de estos poblados, la visión de aquellos salvajes despojos de las casas desmanteladas, con las ventanas y puertas sin su

hojas y marcos de madera, que los moros se llevaron como el mejor botín.

Pero ahora, con el desdén que sienten por nuestra hidalguía, que interpretan como una cobardía, llegan a vender en nuestras narices el producto de su saqueo.

Pero no es esto lo peor. Lo que pone la indignación en los labios de todos los españoles, lo que está pidiendo un severo y enérgico castigo era la presencia de varios moros vistiendo cínicamente guerreras de los pobres soldados asesinados.»

ELECTRICIDAD

Secapelos : Hornillos : Aparatos varios
 Estufas
 Instalaciones de lujo y económicas
 Reparaciones

EL AGUILA

San Nicolás, 7 PALMA

Academia Telégrafos Cormenzana

Autorizada por la Dirección General del Ramo, para Oficiales e Ingenieros del Cuerpo. Rambia, 45. (Frente Instituto).

Lapiz Eversharp

Llodrá, hermanos - Palacio, 31

TOS
 EL REMEDIO MÁS SEGURO, EFICAZ, cómodo y agradable para curar la TOS, son las **PASTILLAS del Dr. ANDREU**
 Casi siempre de jaraco la TOS al concluir la 1ª caja PIDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS.

ASMA ó sofocación, usen los Cigarrillos anti-asmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman al acto y permiten descansar durante la noche.

La CASA BUADES

TRASLADA su BAZAR de la calle de Colón, 33 al nuevo y espacioso local de la Plaza de Antonio Maura, 2 :-: Con este motivo ha iniciado una **GRAN REBAJA DE PRECIOS** por exceso de existencias. :-: :-: :-: :-: :-: :-: :-:

Cubiertos a Ptas. 5'00, 6'00 y 7'50 Platos sueltos a precios módicos

LANGOSTAS PARA REGALO

Restaurant del Grand Hotel
 ENTRADA ESQUINA PLAZA WEYLER

Cubiertos especiales 7'50 Ptas. Orquesta todos los días

ABONOS A PRECIOS REDUCIDOS **HELADOS LANGOSTA EN VIVERO**

PROXIMAMENTE

Apertura de un Establecimiento y una Sucursal para la venta al detall de toda clase de artículos de

Goma, Amianto, Ebonita y Ortopedia

:-: Neumáticos y Cámaras :-:

TALLER MODERNO PARA LAS REPARACIONES

Gran Fábrica de artículos : los de : Goma Amianto y Ebonita

MEDINA Y C.^{la} (S. L.)

PRIMERA Y ÚNICA FABRICA EN BALEARES

Ronda Poniente y calle Hornabeque (Sta. Catalina) Teléfono núm. 10

INTERESANTE

La casa **MEDINA y C.^{la}**, regalará **MIL PESETAS** al primero que **DESCUBRA** en Baleares otra fábrica similar. Para ayudar a las **INVESTIGACIONES** proveeremos de un **FAROL DE CAUCHÚ** con potentes destellos de Rayos X y de una preciosa **KODAK** a fin de facilitar al que quiera obstar al regalo de **VER** la fabricación de Preparación de Gomas, Tubos de Goma, Mangueras, Planchas de goma, Llanta carruage, Tubos sulfatadores, Recubrición de cilindros, ruedas carretilla, etc. etc.

Ponemos nuestra Fábrica, **única en Baleares** a la completa disposición de todos cuantos deseen adquirir toda clase de **artículos de GOMA, AMIANTO Y EBONITA** de fabricación local.

La fábrica **MEDINA y C.^{la}** no tiene ninguna tienda de venta al detall

:: MOTORES :: Körting

A GAS POBRE Y BENCINA

Motores Diesel y Semi-Diesel

Motores marinos a bencina y petróleo

Calefacciones Centrales a vapor y agua caliente.

Bombas centrifugas, rotativas, etc. Instalaciones completas para riegos.

Siempre disponibles para entrega inmediata

Tuberías de todas clases y maquinaria en general.

Sociedad anónima española Körting. Córcega, 302, BARCELONA

PIDAN PRESUPUESTOS A NUESTRO DELEGADO

Juan Aleñar - Hotel Ferro-Carril (Frente estaciones) - Palma

REYES

Juguetes de Goma irrompibles e higiénicos.
Pelotas de Goma. Pelotas de piel en colores.
Sonageras. Babys en celuloide y Gamuza.
Imprentillas de Goma. Bufetas y Globos musicales
Gran surtido en pelotas para Foot-Ball
CAPITAS IMPERMEABLES PARA NIÑOS

Casa CODINA - Unión, 8-PALMA
FÁBRICA DE ARTÍCULOS DE GOMA

AUTOMOVILISTAS

Los parches se despegan con el calor.—Si quieren evitarse rebentones de neumáticos y molestias durante los viajes, vulcanicen sus cámaras

Garantizamos las reparaciones Respondemos del éxito

RIERA Y GUERRERO

RIERA, 22 y 28

Palma de Mallorca

Hallazgo de Edison

Después de muchos experimentos e indagaciones, el gran sabio ha podido descubrir que en donde se expende la leña aserrada en más ventajosas condiciones es en la

ASERRADORA ISLEÑA

(Avenida de Alejandro Rosselló, esquina Arco de la Merced).
Leña especial para cocinas y estufas a pesetas 2'75 quintal (de 5 a 10 quintales)
La misma leña a pesetas 2'65 quintal (de 10 a 20 quintales).
Por carretadas, grandes descuentos.

Aceite filtrado a 2'00 ptas. litro
Santo Domingo, 3 y 5.

Para Hotel

Se precisan criadas y pinches de cocina. Informes: Agencia de Anuncios. Sintas, 16.

Fonografo

Moderno, sin bocina, con una colección de discos, véndese.
Razón: En esta Agencia. Sintas, 16.

Automovil Ford

Se vende casi nuevo y a toda prueba, con arranque y alumbrado eléctrico, faro suplemento de acetileno y prestolite, cuatro cámaras y una cubierla de repuesto.

Motocicleta B. S. A.

Individual de 4 1/2 H. P. inmejorable estado y espléndidamente equipada, se vende también a toda prueba.
Razón: Plaza Eusebio Estada, 25, 1.º - 3.º de 2 a 3.

25 Pesetas

Al que me proporcione piso hasta 10 duros, que tenga agua y sea ventilado.
Informes: Credit Foncier, calle de San Miguel.

¡¡Automovilistas!!

Si quiere tener seguridad en la parte eléctrica de su coche, confíe los trabajos a la casa A. Mairala, única que garantiza los trabajos.
San Miguel, 83.—Palma.

DICIEMBRE

Mes de comprar calzado

Si Vd. necesita, visite esta casa, encontrará suatido en todas clases TODO CUERO Y ECONÓMICO

Casa Cánaves

S. Miguel, 81 - (Frente Iglesia San Antonio)

Llegada del

Hidroavión "Mallorca"

El mejor modo de felicitar las fiestas, y año nuevo, a sus familias y amistades, es por medio de una fotografía sobre el Hidroavión «Mallorca», hecha en la Fotografía de Gil Ruiz, Rambla, núm. 1, al lado de la Cruz Roja. Entrada por el jardín. Retratos de todas clases y tamaños. Especialidad en retratos esmaltados sobre porcelana, y ampliaciones. Avisando se retrata a domicilio. La casa más antigua de Baleares. Rambla, 1.—Palma.

Intercambio Comercial

RIBÓ, S. A.-Plaza Buen Suceso, 3-Barcelona

Compra y venta de Francos, Libras, Liras, Dollars, Marcos y Coronas.
Corresponsal en Palma:

ANTONIO CAÑELLAS

Capuchinos, 23

Marcos Alemanes

De su depreciación se salvará invirtiendo los Vd. para comprar Artículos y Productos alemanes, le pondremos en relación directa con los mejores productos, nos cuidamos por Vd. de la correspondencia y traducción, pedirá Catálogos, presupuestos etc. gestionamos los transportes, etc.
Informese: Island, Jaime II, 84 - 3. d.

Fundas

de máquinas de escribir de varias marcas las encontraremos en casa **Monfort**.
Carretera de Aragón, núm. 230.

CALADOS

Se hacen a blusas, vestidos y ropa blanca. **Se plisan faldas** y bordan vestidos.
Calle Palacio (pórticos), 40.

Comisión y Banca

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO

Plaza de Eusebio Estada, 25 - Apartado Correos, 60
PALMA DE MALLORCA

Número de socios: 234 - Acciones suscritas: 1.600 - Capital: 80.000 pesetas

Sucursales: ZARAGOZA y VALLADOLID

Agencias: Alicante, Callosa de Segura, Pedreguer, Torreveja, Orihuela, Almería, Arborea, Huerca Overa, Urracal, Serón, Felanitx, Inca, Lluchmayor, Montuiri, Porreras, Selva, La Puebla, Alaró, Cuacos, Gata, Hervás, Logrosán, Peraleda de la Mata, Madrigalejo, Cañanero, Algeiras, La Linea, Ubrique, Jerez de la Frontera, Jana, Argamasilla de Calatrava, Corral de Calatrava, Puertollano, Porzuna, Miguelturra, Alcolea de Calatrava, Valdepeñas, Fuente Palmera, Hinojosa del Duque, La Parrilla, Granada, Baza, Gerona, Irún, León, Castropodame, Laguna de Nugrillos, Soto de la Vega, Granja de Escarpe, Sabar, Pinto Estepona, Manilva, Murcia, Puerto Lumberras, Los Torres de Cotillas, Aguilas, Puerto Mazarrón, Lorca, Totana, Tarracón, Monteagudo, Loza, Ríos, Castromocho, Villandri, Paredes de Nevas, Salamanca, La Cavade, Miera, Riotuerto, Llano de Valdearroyo, Segovia, Huevar, Carmona, Flix, Toledo, Valencia, Onteniente, Castromocho, Villanueva de Esgueva, Tarragona, Lurache, Ceuta, Tetuán.

Fabricantes y Exportadores

De toda clase de géneros pueden pasar ofertas a esta Sociedad que admitiremos sobre todas las plazas antes indicadas y las que vengan de nuevo, en comisión y por cuenta propia, con anticipo sobre el valor de la mercancía, cobros y pagos, así como aquellos que les interese y pueda esta Sociedad atenderles.

Agricultores y Propietarios

La venta de sus cosechas directamente al consumidor alcanzando el mejor precio posible; préstamos en metálico sobre las mismas, con hipoteca y fianza personal.

Se desea vender

Un embarrado torneado de 2 metros largo y 80 milímetros grueso.
Una polea hierro de 108 centímetros diámetro y 23 centímetros llanta.
Una polea hierro de 90 centímetros diámetro y 20 centímetros llanta.
Una polea hierro de 78 centímetros diámetro y 14 centímetros llanta.
Para informes: dirigirse a **Juan Vadell** Herrería.—Manacor.

Colegio Español

Director: Lic. y Mtro. D. Mateo Canet Coll. Primera enseñanza, Comercio, Bachillerato abreviado.
Almudaina, 4 entresuelo, de 10 a 12.

Profesora

Se ofrece para clases de 1.ª y 2.ª enseñanza y labores, para ir a domicilio.
Informes: Agencia de Anuncios. Sintas, 16.

MOTORES

Se desea vender casi nuevo: varios motores gasolina de 2 a 7 H. P., una máquina de aserrar metales, unas bombas de piston de bronce de 20 c/m. y tuberías, todo baratinísimo.
Encargado para la venta, Onofre Adrover, calle del Cementerio, 25.—LA PUEBLA.
Para más informes: Agencia de Anuncios.

PURGANTE LAXANTE

De gran calidad. **Sal Gluber** (principio activo de las aguas minerales, Carabafia, etc.), preparada en el Laboratorio de **Internacional Institución Química**, San Felio, 13. Deapurada con agua superdestilada y centrifugadora eléctrica. En paquetes y frascos.

Oficiales Modistas

Se necesitan, Sindicato, 3-2.º-1.ª.

Vinos de mesa. Troncoso, 3

PRÓXIMA APERTURA del

"ELECTRIC"

Tienda de electricidad

de JUAN PIZÁ

Interin se montan los aparatos del nuevo establecimiento y a modo de propaganda se harán toda clase de instalaciones eléctricas con un 50 % de rebaja en el material.
Presupuestos gratis.—Trabajo garantizado.
Encargos: Cordelera, 38-3.º-2.ª.

ULTIMAS NOTICIAS

Repatriación de españoles

Una carta de un abogado argentino.—Necesidad de repatriar los hombres inteligentes y útiles.—Una anomalía

Madrid 27 a las 19'30.—El Presidente de la «Papelera española» señor Urgoiti ha recibido una carta de don Salvador Betes, abogado que tiene su domicilio en Rosario, República Argentina, el cual actualmente se encuentra en España.

El señor Betes habla en su carta de la necesidad de que sean repatriados los hombres inteligentes y útiles que se encuentran lejos de la patria, y que por imposición de las circunstancias la han dejado por otros países, en los que se han grangeado cierta posición que es resultado de su esfuerzo propio.

Añade que no hay otro procedimiento para proporcionarles trabajo, que proporcionándolos los particulares mientras no lo haga el Estado.

La carta del señor Betes termina haciendo observar la anomalía de que un país relativamente despoblado como es España, tenga una oficina de emigración; y en cambio no cuente con una oficina de repatriación, que acaso pudiera encausar la emigración de nuestros compatriotas.

Manifestaciones de Maura

Lo del rescate de los prisioneros va por buen camino.—El viaje de la Cierva y de los directores de periódicos a Melilla

Madrid, 27 a las 20'30.—El señor Maura ha estado esta mañana en Palacio al objeto de despachar con el Rey.

Don Alfonso ha felicitado al señor Maura con motivo de las fiestas de Navidad.

Los periodistas, a la salida del señor Maura, le han felicitado igualmente, correspondiendo el jefe del Gobierno al saludo con la mayor efusión.

Los periodistas le preguntaron si era cierto el rumor de que pronto se encontraría en España el general Navarro, libre del cautiverio.

El señor Maura ha contestado: —No sólo el general Navarro, sino todos los demás prisioneros. Su rescate se está gestionando eficazmente.

Todos estamos dispuestos a dar toda clase de facilidades para que el rescate sea pronto un hecho; pero los inconvenientes, las informalidades y los engaños están al otro lado, o sea de la parte de los moros.

Preguntado nuevamente si el viaje del señor la Cierva obedecía al asunto del rescate, el señor Maura ha contestado: —El ministro de la Guerra no va a Melilla solamente por lo del rescate de los prisioneros, sino para otros asuntos que precisa resolver desde aquí.

El señor la Cierva venía haciendo una labor muy intensa en este sentido.

Ha añadido el señor Maura que los directores de periódicos que acompañan al señor la Cierva van allí para otra cuestión, cuyas impresiones reflejarán luego en las crónicas que publiquen en sus periódicos.

Lo de las farmacias

El Fiscal denuncia el «Diario de Sesiones»

Madrid, 27 a las 19'30.—El Fiscal ha enviado al Juzgado una denuncia acompañando un ejemplar del «Diario de Sesiones» correspondiente al día 15 del actual.

En dicho ejemplar figura un telegrama suscrito por los farmacéuticos de Barcelona en el que estos felicitan al ministro de Trabajo por la contestación que dió al diputado señor Martínez Villar, con motivo de las denuncias que éste hizo contra algunos farmacéuticos.

Dicho telegrama anunciaba que el referido diputado no volvería a serlo. El fiscal supone que este telegrama constituye un acto de coacción, induciéndole ello a presentar la denuncia.

Los farmacéuticos reclaman un Tribunal de honor
Madrid, 27 a las 19'30.—La «Unión far-

macéutica nacional» ha manifestado su deseo de que, independientemente de los trabajos que realice el Juzgado, se constituya un Tribunal de honor que juzgue la conducta profesional de los farmacéuticos denunciados.

Con tal motivo se ha dirigido aquella entidad al Rector de la Universidad Central, Decano de la Facultad de Derecho, Presidente del Consejo de Subdelegados de Asturias, Director de la escuela de Veterinaria, Presidente del Real Consejo de Sanidad, Rector del Colegio de Médicos y Cirujanos de la «Unión farmacéutica nacional» rogándoles que acepten el cargo que constituir el Tribunal de honor.

Cotizaciones de Bolsa

Madrid 27 a las 22'00

Interior contado.	68'10
Id. fin de mes.	68'10
Id. nuevo.	00'00
Amortizable 5 p. s.	00'00
Amortizable 4 p. s.	00'00
Acciones Banco de España.	535'00
Compañía Arrendataria Tabacos.	00'00
Exterior.	82'50
Francos.	54'35
Libras.	28'04
Sociedad General Azúcar.	00'00
Río de la Plata.	00'00
Duro Felguera.	00'00
Acciones Tranvías Madrid.	00'00
Belgas.	00'00
Cédulas hipotecarias.	86'00
Interior mes y medio.	00'00
Bonos del Tesoro.	101'15

Barcelona 27 a las 22'00

Nortes.	58'05
Albantes.	00'00
Asturias.	45'75
Compañía.	00'00
Exterior.	00'00
Francos.	28'11
Dólares.	7'71
Libras.	30'30
México.	3'90
Francia Suiza.	131'85
Cédulas.	0'30
Francos Belgas.	51'75
Interior.	00'00
Exterior.	00'00
Amortizable 1900.	00'00
Amortizable 1917.	00'00
Coloniales.	00'00
Docks.	00'00
Cáceres.	00'00
Id. Acciones.	0'00
Argentinas.	2'20

Política

Las leyes sancionadas
Madrid 27 a las 22'30.—Las leyes que la Mesa del Senado puso a la firma del Rey para su correspondiente sanción son las siguientes:

Proyecto de Ordenación bancaria, referente al privilegio del Banco de España; Proyecto de ley, prorogando los plazos y franquicias señaladas hasta la terminación de las construcciones navales; Concesión de suplementos de crédito que afectan al Ministerio de Fomento, por valor de 16 millones de pesetas;

Excepcionales extraordinarios sujeta a un límite y medio, para atenciones de varios Ministerios; Concesión de un crédito extraordinario de millón y medio de pesetas para el Ministerio de Marina;

Y un proyecto de Ley regulando las pensiones del retiro para los individuos de tropa de los cuerpos de la Benemérita y Carabineros.

El señor Cambó llegará con retraso a causa de una avería del tren

Madrid 27 a las 25'30.—El Conde de Coello, ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama que desde Arcos del Jalón le remite el ministro de Hacienda señor Cambó.

Comunica éste que a consecuencia de una avería sufrida en el trayecto llegará a Madrid con bastante retraso el tren expreso.

Esto impedirá al Ministro de Hacienda acudir a Palacio a la hora de la firma para despachar con el Rey.

La firma de la Ley de Ordenación bancaria

Madrid 27 a las 23'30.—El Rey ha firmado la nueva Ley de Ordenación bancaria con la misma pluma de oro con que su madre, la Reina doña María Cristina, firmó el acta de la colocación de la pri-

mera piedra del Banco de España, en julio de 1884.

La Diputación da gracias al Rey
Madrid 27 a las 23'30.—La Mesa de la Diputación de Madrid ha acudido al Palacio real, al objeto de dar gracias al Rey por las atenciones que el Monarca dispensó a los representantes de las Diputaciones provinciales españolas que asistieron a la Asamblea de aquellas corporaciones celebrada en Madrid.

Del asesinato de Dato

Sigue el relato de «Correspondencia»

Madrid, 28 a las 1'30.—La «Correspondencia de España» de hoy publica la continuación del relato del atentado cometido contra el señor Dato, cuya primera parte ya comunicó ayer telegráficamente.

Dice la «Correspondencia»: Lucía, la esposa de Nicolau, produce la impresión de ser una mujer enamorada de su marido, repitiendo constantemente que Nicolau es bueno para ella, e incapaz de realizar los actos que se le atribuyen.

Nicolau pide, por su parte, que cuiden bien a su esposa, porque está muy delicada.

Niega que haya cometido el crimen que se le imputa, alegando que ha sido víctima de un engaño.

Lucía rectificó la primera declaración que prestó, diciendo que la había hecho, creyendo que con ello salvaba a su marido.

Impresión de la policía.—Nicolau y Casanellas

La policía ha sacado la creencia de que la mujer rubia es mucho más inteligente y avisada que el Nicolau, reputándola de mujer de cuidado.

Nicolau afirma que ha conocido a Casanellas en Barcelona, pero que no ha vuelto a verle después del atentado.

Parece que tenía noticias suyas, pues pensaba trasladarse a Rusia donde reside Casanellas, trabajando de metalúrgico en una fundición soviética.

La fuga de Casanellas

Créese que Casanellas estuvo en Bilbao a raíz del crimen, de donde marchó seguidamente a París, aprovechando el revuelo que se produjo con motivo de la movilización por los sucesos de Marruecos.

En París pasó diez días, al cabo de los cuales, acompañado del anarquista Ortiz salió para Berlín, escapando después hacia Rusia.

Casanellas es la figura más interesante de este proceso.

Los detenidos a causa del atentado

Nicolau dice que conoce poco a Pedro Maura.

Insiste en haberse dado cuenta de haberse asesinado al señor Dato, y presentándose nuevamente como víctima de un engaño de Boal y Archa.

Fue carcelado con Andrés Niza, quien dijo que no le conocía.

Niza fue puesto en libertad, gracias al silencio en que respecto de aquél, se encerró Nicolau.

El otro detenido es Gastón Lebal, comunista español, que ha representado a su partido en el Congreso comunista internacional, celebrado en Moscú.

Lebal es tan rebelde que ha tenido que expulsarse de Rusia por haber calificado a Lenin de «hombre de los derechos».

En Berlín fué detenido un individuo llamado Arlendi, créese que natural de Valencia.

Ha sido secretario general del Comité internacional de propaganda soviética.

En el momento de la detención, tenía en su poder 80 mil pesetas, para gastos de propaganda.

Vivía en casa del comunista alemán Rosse, siendo luego expulsado de Alemania y embarcado para la República Argentina.

El otro detenido es Bruno Lladó, catalán, que fué expulsado de Rusia y Alemania, creyéndose que actualmente está en Inglaterra.

Ha sido puesto en libertad Jesús Ibáñez, minero asturiano.

Vicente Ortiz, que fué detenido en París por tener parecido con Casanellas, está en Rusia usando documentación.

Pintores y empapeladores

Se vende papel de periódicos, a peso. Informes: Talleres de EL DIA. Danús, 2 y Santacilia, 3. PALMA

Los comunistas alemanes y el asesinato

El jefe de policía apellidado Moritz es un comunista alemán que pasó a la frontera de Luxemburgo a Nicolau.

La policía tiene cartas de Moritz dirigidas al jefe de los comunistas alemanes en España del régimen de los Soviets, elaborado por los directores de la revolución rusa bajo instrucción de Troisky.

Abarcan el ejército, marina, burocracia y periodismo dedicando gran atención al clero.

En Rusia se conoce detalladamente la vida española.

Como guía del plan revolucionario figura un gran plan estadístico, completísimo de las organizaciones sociales españolas.

«La Correspondencia» continúa su relato

Madrid 28 a las 2'15.—«La Correspondencia de España» continúa la información sobre los detenidos en Berlín.

Dice que el comisario español se entrevistó con el jefe de la policía de Berlín Weis quien le dijo, después de escucharle atentamente, que por simples sospechas era imposible detener al matrimonio.

El comisario presentó después un escrito pidiendo la detención.

La detención de Nicolau
Entonces varios agentes alemanes, acompañados por el comisario, se presentaron en el domicilio de Nicolau, que en aquel momento se estaba afeitando.

No se parecía nada absolutamente a los retratos facilitados por la Dirección general de Seguridad.

Nicolau declaró, al ser sorprendido, que se llamaba Adolfo Diaz Herraiz, catalán y obrero metalúrgico.

Declara la mujer rubia
Seguidamente apareció Lucía, quien se encontraba cocinando.

Declaró ser la esposa de Nicolau. Invitados a seguirles fueron conducidos a la cárcel, tomándose declaración a Weis.

Weis se negó obstinadamente, siendo retenido y amenazada la esposa, quien declaró que se llamaba María Beadi, hija de padres desconocidos, soltera y de nacionalidad española.

Declaró que hacía poco tiempo se hallaba en Berlín dedicada a bajo oficio para poder vivir cuando conoció a un individuo que le habló de venir a Berlín, a lo que accedió abandonando la vida callejera para vivir amancebada con este hombre que la trataba muy bien.

La policía alemana le dijo que nada de lo que había declarado era verdad, ordenándole que se retirara.

Se volvió luego a llamar a Nicolau, y tras un interrogatorio que duró varias horas, rendido al ver que le enseñaban un retrato suyo, confesó la verdad.

Weis consintió en que le sirvieran comida de un restaurant próximo, por la que pagó 20 marcos, comprando también cigarras que ofreció a todos, sin que se los aceptaran.

Su esposa, que le veía por la puerta entreabierta, le mandó besos con la mano. Nicolau después habló con varias personas, mostrándose reservado y arrepentido.

Ha dicho que fué en tren de Madrid a Berlín y que le facilitaron el dinero para ello los sindicalistas Boal y Archs.

Tempestad en Norteamérica

Daños enormes—43 muertos Cuadros desoladores

Nueva York, 26.—Comunican de las

regiones inundadas en el Vero del Mississippi, que se ha desencadenado una terrible tempestad desde hace algunos días.

Los daños que ha causado son enormes.

El río Mississippi se ha desbordado en muchos puntos.

Cerca de Arkansas han muerto ahogadas 43 personas, la mayoría de la raza negra.

Los daños materiales experimentados son incalculables.

Se han presenciado cuadros desoladores.

En los estados de Nueva Orleans y Ohio, la inundación ha sido violentísima, cubriendo las aguas muchos kilómetros de terrenos, especialmente los que forman el valle del río.

Después de haber llovido torrencialmente por espacio de 24 horas, ayer dejó de llover.

Las aguas mantienen un nivel elevadísimo.

Más detalles de la horrorosa tormenta
New-York 27.—La gran tempestad que se ha desencadenado ha causado enormes daños especialmente en la parte oriental y septentrional del Mississippi.

En los estados de Luisiana, Nueva Orleans y Ohio no había caído una tormenta mayor desde el año 1917.

Hay numerosas víctimas. Centenares de familias han abandonado sus hogares.

Disturbios en Egipto

Incidentes en Alejandría
Londres 27.—Han aumentado los incidentes en Alejandría habiendo sido preciso la intervención de la policía para restablecer el orden.

Se domina la situación
Londres 27.—Las autoridades británicas de Egipto han conseguido domar la situación.

Se ha declarado el estado de sitio en Port-Said y Suez.

Muertos y heridos
En Port-Said se han desarrollado sangrientos sucesos resultando tres muertos y 6 heridos.

En el Cairo también se han registrado varios heridos.

Fuerzas a Egipto
Algunos regimientos que estaban de guarnición en Malta han recibido órdenes de prepararse.

Durante el mes de Diciembre se han efectuado en Alejandría varias detenciones.

¿Un Archiduque muerto?

Se dice que entre los muertos del Cairo está un Archiduque que hace años desapareció de la Corte de Viena.

Espectáculos

Principal
A las 8'45 la comedia en tres actos «La tía de Carlos».

Lírico
Desde las seis de la tarde Cine y Variedades: la bailarina Fernanda Zufali y los acróbatas Hermanas Rubio.

Balear
A las 8'45 Circo Ecuestre: función de Inocentes.

Moderno
A las cinco y media «La Reina del aire» 4 partes y «La novia olvidada».

Protectora
Desde las 6 de la tarde Cine y Variedades: la canzonetista Nieves Agudo y la bailarina Conchita de Mons.

Asistencia Palmesana
Desde las cinco y media de la tarde función de cinematógrafo proyectándose selecto programa.